

Literaturmitteilungen (65) 2018 Nr. 2

- Bücher - Elektronische Ressourcen - Aufsätze -



Zusammengestellt von der Bibliothek des Deutschen Städtetages.

Gereonstr. 18 – 32, 50670 Köln

Tel.: 0221 3771-261. Telefax: 0221 3771-128

E-Mail: bibliothek@staedtetag.de

Die angezeigten Bücher sind über den Buchhandel erhältlich, die Veröffentlichungen der Behörden, Verbände usw. bei diesen selbst. Elektronische Ressourcen z. T. kostenfrei über das Internet.

Preisangaben unverbindlich.

Inhalt

Kommunalpolitik / Kommunalrecht / Kommunalverwaltung	3
Stadtentwicklung / Stadtforschung / Stadtgeschichte	4
Ausland / Europäische Integration / Politik / Internationale Beziehungen / Bürger	/
Gesellschaft	4
Recht / Staat / Verwaltung	6
Arbeit / Öffentlicher Dienst / Beruf / Ausbildung	10
Medien / E-Government / Telekommunikation / Datenschutz	13
Bildung / Schule	15
Kultur / Archiv / Denkmalschutz	17
Soziales / Alter	18
Jugend	20
Ausländerintegration	23
Gesundheit	25
Erholung / Freizeit / Sport	25
Frauenpolitik / Gender / Diversity	26
Städtebau / Bau- und Wohnungswesen	26
Raumordnung / Regionalentwicklung	30
Umweltschutz / Naturschutz / Landschaftspflege	30
Verkehr	32
Versorgung / Entsorgung / Öffentliche Einrichtungen	34
Wirtschaft / Strukturplanung / Gewerbe	35
Finanzen / Steuern / Haushalt	37
Statistik	39

Kommunalpolitik / Kommunalrecht / Kommunalverwaltung

Allesch, Erwin: Bayerischer Bürgerentscheid und Fachplanungsrecht / von Erwin Allesch. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 6, S. 181 – 185

Böhringer, Walter: Beurkundungs- und Beglaubigungsbefugnisse von Gemeindebediensteten / Walter Böhringer. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 92 – 98

Bösche, Ernst Dieter: Das Verkehrszeichen : Interventionsmittel gegen Ausschussbeschlüsse nach der Gemeindeordnung (GO) Nordrhein-Westfalen / Ernst-Dieter Bösche. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 69. 2018, H. 3, S. 89 – 92

Dreßler, Ulrich: Die Anwesenheit von Verwaltungsmitarbeitern in Gemeindevorstandssitzungen : Anmerkungen zur Novelle des § 67 HGO durch den Gesetzentwurf der Koalitionsfraktionen CDU und Grüne vom 23. Januar 2018 (LT-Drs. 19/5957) / Ulrich Dreßler. - In: Hessische Städte- und Gemeinde-Zeitung. - 68. 2018, H. 3, S. 66 – 71

Fiedler, Christian: Fakten zur Bevölkerungsentwicklung in Deutschland / von Christian Fiedler und Evelyn Grünheid. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 119 – 121

Goerres, Achim: Wie Wahlhelfer rekrutiert werden : Befunde aus den Kommunen Nordrhein-Westfalens / von Achim Goerres und Sebastian Krause. - In: Kommunalpraxis / Wahlen. - 8. 2017, H. 2, S. 122 – 125

Grundwissen Kommunalpolitik [Elektronische Ressource] / hrsg. von der Friedrich-Ebert-Stiftung, Abteilung Politische Akademie, KommunalAkademie. Anne Haller. Red.-Leitung Gunnar Schwarting. - Überarb. Aufl. - Bonn : Friedrich-Ebert-Stiftung, KommunalAkademie. – 2017 https://www.fes.de/de/kommunalakademie/grundwissen-kommunalpolitik Bd. 14: Kommunalverwaltung [Elektronische Ressource] / Ortlieb Fliedner. - 2., überarb. Aufl. 2017. - 29 S. : graph. Darst. http://library.fes.de/pdf-files/akademie/kommunal/13890/13890-14.pdf

Henneke, Hans-Günter: Auf die Überwindung von Weidezäunen steht die letale Entnahme : auf das Eindringen in kommunale Kompetenzräume dagegen die vollständige Zweckbestimmung des Bundes / von Hans-Günter Henneke. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 87 – 92

Kazemi, Reza: Kommunale Wahlkampfführung: der Unterschied zwischen Gartenzaunkampagnen und einem professionellen Wahlkampf / von von Reza Kazemi und Benjamin Heimerl. - In: Kommunalpraxis / Wahlen. - 8. 2017, H. 2, S. 128 – 134

Lück, Dominik: Gebietsreform ohne Vorschaltgesetz? : zu den Folgen des Urteils des Thüringer Verfassungsgerichtshofs vom 9.7.2017 / Dominik Lück. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 9, S. 403 – 407

Münchner Jahresrückblick 2017 / Hrsg. vom Presse- und Informationsamt der Landeshauptstadt München. Red. Stefan Hauf ... - München , [2018]. - 102 S. : III., graph. Darst., Kt. https://www.muenchen.de/rathaus/dam/jcr:e3bdd1bc-2fe4-4395-8d7d-745b64a21294/Jahresbericht%202017.pdf

Schaaf, Edmund: Haftung von Gemeindeverbänden gegenüber ihren Mitgliedsgemeinden? : dargestellt anhand des Verhältnisses zwischen Verbandsgemeinden und Ortsgemeinden in Rheinland-Pfalz / Edmund Schaaf ; Julian Engel. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 69. 2018, H. 4, S. 127 – 135

Voigt, Jörg Peter: Haftungsbeschränkungen zugunsten der Kommunalaufsicht : Grenzen einer landesrechtlichen Regelung / Jörg-Peter Voigt. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 9, S. 398 – 403

Wegner, Matthias: Der demografische Wandel eröffnet die Chance integrierter kommunaler Lösungen / von Martina Wegner. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 95 – 96

Stadtentwicklung / Stadtforschung / Stadtgeschichte

Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung <Bonn>: Jahresbericht : Forschung im Blick 2017/18 / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. - Bonn , 2018. - 79 S. : Ill., graph. Darst., Kt.

Ginski, Sarah: Digital multilateral? : die Rolle des Internets in dialogischen Prozessen der Stadtentwicklung / Sarah Ginski ; Fee Thissen. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 24 – 37

Haake, Hans: "Glücklich in Wuppertal!" : Glücksforschung und App-basierte Teilhabe / Hans Haake ; Kai Ludwigs. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 70 – 75

Henneke, Hans-Günter: Heimat mit Zukunft in lebenswerten Städten, attraktiven Regionen bei bezahlbarem Wohnen / von Hans-Günter Henneke. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 84 – 86

Henneke, Hans-Günter: Der lange Weg zur Entstehung von Selbstverwaltung in den Landkommissariaten des Rheinkreises / von Hans-Günter Henneke. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 670 – 680

Jakubowski, Peter: Nudging in der digitalen Stadt [Elektronische Ressource]: Idee, Potenziale und kritische Reflexion / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bau-wesen und Raumordnung. Autor Peter Jakubowski. - Bonn: BBSR, 2018. - 20 S.: III., graph. Darst. - (BBSR-Analysen kompakt [Elektronische Ressource]; 2018,03) ISBN 978-3-87994-134-6

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2018/ak-03-2018-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Jarke, Juliane: Mit älteren Menschen einen digitalen Stadtführer entwickeln: mit Methoden der partizipativen Softwareentwicklung altersfreundliche Städte gestalten / Juliane Jarke; Ulrike Gerhard. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 64 – 69

Karck, Sigrid: Bürgerbeteiligung : Abriss einer Hochstraße in Ludwigshafen / Sigrid Karck ; Oliver Märker. - In: Informationen zur Raumentwicklung. - 2017, H. 6, S. 112-119

Kiepe, Folkert: Perspektiven für die Europäische Stadt : neun Handlungsanforderungen / Folkert Kiepe. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 46 – 50

Klemme, Marion: Partizipation online - gemeinsam Stadt entwickeln / Marion Klemme; Claus-Ch. Wiegandt; Lars Wiesemann. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 4 – 11

Kolleck, Alma: Online-Dialoge zur Stadtentwicklung : wie lässt sich die Diskussionsqualität fördern? / Alma Kolleck. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 54 – 63

Riedel, Daniela: Neue Akteure und Allianzen : wer macht die Stadt von heute? / Daniela Riedel. - In: Informationen zur Raumentwicklung. -2017, H. 6, S. 76-80

Selle, Klaus: Partizipation 8.0 : Bürgerinnen und Bürger in Prozessen der Stadtentwicklung - ein Blick zurück nach vorn / Klaus Selle. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, H. 6, S. 12 – 23

Träger, Arne: Gesunder Egoismus : die gesunde Stadt als kommunales Leitbild / Arne Träger. - In: AKP. - 39. 2017, H. 2, S. 54

Ausland / Europäische Integration / Politik / Internationale Beziehungen / Bürger / Gesellschaft

Abraham, David: Einwanderung im Wohlfahrtsstaat : die Solidarität und das Problem der Homogenität / von David Abraham. - In: Der Staat. - 56. 2017, H. 4, S. 535 – 560

Ausgezeichnete Projekte der Zusammenarbeit : Verleihung der jährlichen Europapreise der IPZ. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 39 – 41

Baltsch, Barbara: Brückenschlag über Grenzen hinweg / Barbara Baltsch. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 27 – 29

Baltsch, Barbara: Vergangenheit feiern und Zukunft gestalten: zehn Jahre Europäischer Konvent der Bürgermeister / ein Beitrag von Barbara Baltsch. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 31 – 32

Bast, Jürgen: Vom subsidiären Schutz zum europäischen Flüchtlingsbegriff / Jürgen Bast. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 2, S. 41 – 46

Drees, Sabine: Größere Beteiligung von Kommunen erforderlich : neuntes World Urban Forum in Malaysias Hauptstadt Kuala Lumpur / ein Beitrag von Sabine Drees. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 33 – 35

Erdmenger, Katharina: Interreg ist mehr als nur ein Förderprogramm : die Zukunft der transnationalen Zusammenarbeit in der EU / ein Beitrag von Katharina Erdmenger. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 46 - 47

Eine Erfolgsgeschichte seit über 65 Jahren : deutsch-amerikanischer Partnerschaftspreis für die Stadt Wesel. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 42 – 45

Frieden als ein Erbe, das verpflichtet : Projekte von Münster und Osnabrück im Europäischen Kulturerbejahr. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 15 – 18

Gemeinsamer Stadtraum "Ohne Grenzen – Bez granic": Preis für Städtepartnerschaft Frankfurt (Oder) und Słubice. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 36 – 38

Hellwig, Hans-Jürgen: Die Autorität des Unionrechts, glauben wir noch daran? / Hans-Jürgen Hellwig. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 29. 2018, H. 6, S. 222 – 228

Heuser, Helene: Zwei Jahre EU-Umsiedlungsprogramm : erfolgreiches Pilotprojekt oder gescheiterter Notfallmechanismus? / Helene Heuser. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 364-368

Jaeckel, Fritz: Die EU-Strukturpolitik in Sachsen: Herausforderungen für die kommende Förderperiode / Fritz Jaeckel. - In: Sachsenlandkurier. - 28. 2017, H. 6, S. 204 – 208

Jennicke, Skadi: Eine Stadt im Zeichen von 800 Jahre Musikgeschichte : europäisches Kulturerbe-Siegel für Leipzigs Musikerbe-Stätten / ein Beitrag von Skadi Jennicke. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 19 – 21

Kämper, Christopher: Integration von Unionsbürgern und abgeleitetes Aufenthaltsrecht von Familienangehörigen aus Drittstaaten: EuGH, 14.11.2017, C-156/16 / mit Anmerkung von Christopher Kämper und Nadja Josefin Rünzel. - In: JuristenZeitung. - 73. 2018, H. 4, S. 203 – 210

Kainer, Friedemann: Der Verkehr im Binnenmarktrecht : Sonderfall oder Dienstleistung? - Anstöße für eine Reform der Art. 90 ff. AEUV / von Friedemann Kainer und Johannes Persch. - In: Europarecht. - 53. 2018, H. 1, S. 33 – 61

Kubicek, Herbert: Transparenz in und über Bürgerbeteiligung : online wie offline maßgebliches Qualitätsmerkmal / Herbert Kubicek. - In: Informationen zur Raumentwicklung. – 2017, 6, S. 38 – 53

Kubsch, Rüdiger: Funktioniert die Förderung grenzüberscheitender Zusammenarbeit zwischen Sachsen und Tschechien? / Rüdiger Kubsch. - In: Sachsenlandkurier. - 28. 2017, H. 6, S. 218 – 220

Lichtmannegger, Christina: Bundesministerien unter Europäisierungsdruck : die Triebkräfte von intraorganisationalem Wandel / Christina Lichtmannegger. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 341 – 362

Lübking, Uwe: Den Bürgerinnen und Bürgern Europa wieder näherbringen: Förderung der Erinnerungskultur im Europäischen Kulturerbejahr / ein Beitrag von Uwe Lübking. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 10 – 14

Lübking, Uwe: EU-Migrationspolitik / Uwe Lübking. - In: Sachsenlandkurier. - 28. 2017, H. 6, S. 211 – 214

Marx, Reinhard: Die Rechtsprechung des EuGH zu den Zuständigkeitskriterien im Dubliner System / Reinhard Marx. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 21, S. 1595 – 1598

Münch, Martina: Zuhause-Fühlen in einem vereinten Europa? : Verbindung von Heimat und europäischer Identität im Kulturerbejahr / ein Beitrag von Martina Münch. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 7 – 9

Navracsics, Tibor: Vor Ort in den Kommunen Europas Geschichte entdecken : europäisches Kulturerbejahr aus Sicht der Europäischen Kommission / ein Beitrag von Tibor Navracsics. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 3 – 6

Pischnick, Friederike: Werte der Union schützen ohne sie zu beinträchtigen: Bürgermeisterkonferenz zur Sicherheit an öffentlichen Plätzen / ein Beitrag von Friederike Pischnick. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 25 – 27

Scholze, Jonas: EU-Förderung für integrierte und interkommunale Stadtentwicklung / Jonas Scholze. - In: Sachsenlandkurier. - 28. 2017, H. 6, S. 216 – 217

Sehovic, Nina: Mit weniger Hürden zu mehr Bürgerbeteiligung: Überarbeitung und Neuausrichtung der Europäischen Bürgerinitiative / ein Beitrag von Nina Sehovic. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 28 – 30

Spitra, Sebastian M.: Normativität aus Vernunft : Hegels Völkerrechtsdenken und seine Rezeption / von Sebastian M. Spitra. - In: Der Staat. - 56. 2017, H. 4, S. 593 – 619

Tauschinsky, Eljalill: Unionsinteresse und Bürgernähe in der Handelspolitik / von Eljalill Tauschinsky und Wolfgang Weiß. - In: Europarecht. - 53. 2018, H. 1, S. 3 – 32

Thym, Daniel: Die Flüchtlingskrise vor Gericht: zum Umgang des EuGH mit der Dublin III-Verordnung / von Daniel Thym. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 5, S. 276 – 284

Waack, Christoph: Die Critical-Mass-Bewegung in Deutschland : welche Bedeutung haben soziale Medien für die Mobilisierung? / Christoph Waack. - In: Informationen zur Raumentwicklung. -2017, H. 6, S. 81-93

Zwischenbilanz 2017 [Elektronische Ressource]: EU-Förderung für die Metropole Ruhr 2014 - 2020 / hrsg. vom Regionalverband Ruhr, Referat Europäische und regionale Netzwerke Ruhr. Referatsleiter und EU-Beauftragter des RVR Michael Schwarze-Rodrian. - Essen: RVR, [2017]. - 59 S.: Ill., graph. Darst., Kt.

ISBN 978-3-939234-29-6

https://shop.rvr.ruhr/media/pdf/0c/25/0f/Zwischenbilanz_2017_EU-

Foerderung MetropoleRuhr web.pdf

Recht / Staat / Verwaltung

25 Jahre Verfassung und Verfassungsgerichtshof des Freistaates Sachsen / von Christoph Brückner ; Jessica Ehrhardt ; Barbara Helmert ; Frank Thormann. - In: Sächsische Verwaltungsblätter. - 25. 2017, H. 11, S. 293 – 304

Bauer, Michael W.: Konzeptualisierung und Vergleich der Autonomie internationaler Verwaltungen / Michael W. Bauer ; Jörn Ege ; Nora Wagner. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 191 – 210

Beater, Axel: Öffentliches, inneres und reproduktives Selbst: der sachliche Schutzbereich des zivilrechtlichen allgemeinen Persönlichkeitsrechts / Axel Beater. - In: JuristenZeitung. - 73. 2018, H. 5, S. 213 – 223

Beckermann, Benedikt: "Würde" als Kriterium des besonderen Verwaltungsrechts / von Benedikt Beckermann. - In: Verwaltungsarchiv. - 109. 2018, H. 1, S. 117 – 140

Benz, Arthur: Kommunikative Verwaltungsbeziehungen zwischen Staaten und internationalen Organisationen: zur Konstitution von Verwaltungsherrschaft jenseits des Staates / Arthur Benz. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 211 – 227

Betz, Christian: Sicherheitskonzepte: taugliches Handwerkzeug oder sicherheitspolitische Modeerscheinung? / Christian Betz. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 86 – 88

Braun, Stefan: Hohe Hürden für zeitlich und örtlich begrenzte Alkoholkonsumverbote / Stefan Braun. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 76 - 82

Braun, Stefan: Sichere Veranstaltungen durch Sicherheitskonzepte / Stefan Braun. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 83

Burghardt, Katja: Droht dem Bundesverwaltungsgericht ein Bedeutungsverlust durch die Verlagerung des verwaltungsgerichtlichen Hauptsacherechtsschutzes in das Eilverfahren? / von Katja Burghardt. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 7, S. 417 – 422

Classen, Claus Dieter: Innere oder äußere Souveränität? : zum Verständnis der Übertragung von Hoheitsrechten / von Claus Dieter Classen. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 7, S. 253 – 259

Danzer, Stephan: Auswertungen zum Briefwahlverfahren / von Stephan Danzer. - In: Kommunalpraxis / Wahlen. - 8. 2017, H. 2, S. 125 – 128

Diekmann, Kathrin: Innovative Entscheidungsprozesse in Universitäten: eine qualitative Analyse der Anwendung von Online-Partizipationsverfahren / Kathrin Diekmann; Malte Steinbach; Stefan Süß. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 317 – 340

Dietlein, Johannes: Glücksspielregulierung und Konsequenzgebot : der Spielhallen-Beschluss des BVerfG vom 7.3.2017 in der Diskussion / Johannes Dietlein. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1667 – 1670

Ebert, Frank: Im Notfall müssen alle ran : Gedanken zur zivil-militärischen Zusammenarbeit / von Frank Ebert. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 36 – 39

Eckhard, Steffen: Verwaltungseinfluss und Verhandlungsergebnisse in internationalen Organisationen : ein ressourcenbasiertes Modell / Steffen Eckhard ; Jens Mattmüller. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 229 – 250

Enkler, Jan: An den Grenzen der Lernfähigkeit?: Lernkurven internationaler Verwaltungen nach der Finanzmarktkrise / Jan Enkler; Stephan Grohs. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 251 – 270

Floeting, Holger: Ohne Zusammenarbeit geht es nicht! : kooperative Ansätze für sichere Städte und Nachbarschaften / von Holger Floeting. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 20 – 24

Fragmentierungen: Kontexte der Demokratie; Fragmentierungen im Öffentlichen Recht; Berichte und Diskussionen auf der Tagung der Vereinigung der Deutschen Staatsrechtslehrer in Saarbrücken vom 4. - 7. Oktober 2017 / Red.: Matthias Jestaedt. Indra Spiecker gen. Döhmann; Stefan Magen; Andreas Kley; Stephan Kirste; Stefan Griller; Uwe Kischel; Olivier Jouanjan; Franz Reimer. - Berlin [u.a.]: De Gruyter, 2018. - 555 S. - (Veröffentlichungen der Vereinigung der Deutschen Staatsrechtslehrer; 77)

ISBN 978-3-11-057957-4 - ISBN 978-3-11-058086-0 € 129.95

Funk, Albert: Einfach, gerecht, demokratisch, bundesstaatlich : das Zwei-Listen-Modell als Ausweg aus der Sackgasse der deutschen Wahlrechtsdebatte / Albert Funk. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33. 2018, H. 1, S. 35 – 46

Gadinger, Jan: Verfassungswidriges Verfassungsrecht? : die Änderung des Art. 21 Abs. 3 GG und ihre Auswirkungen auf die Chancengleichheit der Parteien / von Jan Dadinger. - In: Kommunalpraxis / Wahlen. - 8. 2017, H. 2, S. 134 – 142

Garske, Beatrice: Ordnungsrechtliche Instrumente der Phosphor-Governance / Beatrice Garske; Caroline Douhaire; Felix Ekardt. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 2, S. 73 – 81

Goldschmidt, Sandra: Schutz von Veranstaltungen: ein Handlungsleitfaden für Städte, Gemeinden und Polizei / Sandra Goldschmidt. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 84 – 85

Gradl, Barbara Maria: Urheberrecht in der Gemeinde / Barbara Maria Gradl. - In: Bayerischer Gemeindetag. – 2018, H. 3, S. 84 – 89

Grupp, Magdalena: Elektronischer Rechtsverkehr, das Ordnungswidrigkeiten-Verfahren und die Kommunen / Magdalena Grupp ; Marc Puder ; Stephan Jaud. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 99 – 102

Hestermeyer, Holger P.: Staatshaftung für den G20-Gipfel? : der Ersatz von Tumultschäden im deutschen Recht / von Holger P. Hestermeyer. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 7, S. 260 – 267

Ingold, Albert: Digitalisierung demokratischer Öffentlichkeiten / von Albert Ingold. - In: Der Staat. - 56. 2017, H. 4, S. 491 – 533

Janson, Nils J.: Staatliche Politikfinanzierung in Bewegung : keine Fraktionszuwendungen für "Verfassungsfeinde?" / Nils J. Janson. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 5, S. 288 – 293

Karpen, Ulrich: 30 Jahre Deutsche Gesellschaft für Gesetzgebung (DGG) / Ulrich Karpen. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33. 2018, H. 1, S. 60 - 64

Kiehne, Wenzel: Fehlt ein § 123a VwGO oder ein echtes besonderes Vollzugsinteresse als Voraussetzung des § 80 a II, III 1 VwGO? / Wenzel Kiehne. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1670 – 1672

Klafki, Anika: Kooperationsmechanismen im modernen Bundesstaat : interföderale Rechtsharmonisierung in Deutschland und den USA / von Anika Klafki. - In: Verwaltungsarchiv. - 109. 2018, H. 1, S. 96 – 116

Knill, Christoph: International Public Administration : ein neuer Bürokratietyp / Christoph Knill ; Steffen Eckhard ; Michael W. Bauer. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 173 – 189

Kuch, David: Die instabile Rechtmäßigkeit von Verwaltungsakten als Auslegungsproblem / von David Kuch. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 4, S. 483 – 505

Kühling, Jürgen: Die Geltung der Dienstleistungsrichtlinie im Telekommunikations- und Baurecht / Jürgen Kühling und Stefan Drechsler. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 379 – 382

Lackner, Hendrik: Die Auflösung von Konkurrenzsituationen im Spielhallenrecht durch Losentscheid : eine Darstellung anhand des neuen Spielhallenrechts in Niedersachsen / von Hendrik Lackner und Arne Pautsch. - In: Zeitschrift für öffentliches Recht in Norddeutschland. - 20. 2017, H. 11, S. 473 – 480

Löffelmann, Markus: Das Gesetz zur effektiveren Überwachung gefährlicher Personen: Sicherheitsrecht am Rande der Verfassungsmäßigkeit und darüber hinaus / von Markus Löffelmann. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 5, S. 145 – 155

Mempel, Markus: Föderalismus ohne Föderalisten?: das 12. Hauptstadtgespräch der Freiherr vom Stein-Gesellschaft / Markus Mempel. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33. 2018, H. 1, S. 64 – 74

Möllers, Christoph: Vereinbarkeit des Geschäftsmodells Außenwerbung mit dem verwaltungsrechtlichen Koppelungsverbot / Christoph Möllers. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 7, S. 289 – 294

Möstl, Markus: Polizeibefugnis bei drohender Gefahr: Überlegungen zu Reichweite und Verfassungsmäßigkeit des neuen Art. 11 Abs. 3 PAG / von Markus Möstl. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 5, S. 156 – 163

Müller, Birgit: Das Gesetz zur effektiveren Überwachung gefährlicher Personen und die daraus erwachsenen neuen Befugnisse der bayerischen Polizei / von Birgit Müller. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 4, S. 109 – 116

Nordemann, Jan Bernd: Gesetzgebung und höchstrichterliche Rechtsprechung im Urheberrecht 2017 / Jan Bernd Nordemann und Julian Waiblinger. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 11, S. 756 – 762

Potrafke, Niklas: Welche Folgen haben längere Öffnungszeiten von Wahllokalen? / Niklas Potrafke und Felix Rösel. - In: ifo Schnelldienst. - 71.2018, H. 5, S. 23 – 26

Puschke, Jens: Zum strafrechtlichen Schutz von Polizeibeamtinnen und -beamten : die neuen §§ 113 ff. StGB als Mittel gegen Angriffe auf Vollstreckungsbeamtinnen und -beamte / Jens Puschke und Jannik Rienhoff. - In: JuristenZeitung. - 72. 2017, H. 19, S. 924 – 932

Rennert, Klaus: Änderungen des Asylrechts und Verbesserung der personellen und sachlichen Ausstattung der Verwaltungsgerichte dringend geboten / von Klaus Rennert. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 7, S. 401 – 403

Ritgen, Klaus: Für einen zukunftsfähigen Föderalismus / von Klaus Ritgen. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 667 – 669

Röcken, Michael: Entwicklung des Vereinsrechts : aktuelle Rechtsprechung von Anfang 2016 bis Mitte 2017 / Michael Röcken. - In: Monatsschrift für deutsches Recht. - 71. 2017, H. 22, S. 1282 – 1286

Rossa, Elisabeth: Prozessbevollmächtigte und Beistände in Verwaltungsprozess und Verwaltungsverfahren: eine Untersuchung anhand spezifischer Probleme der Verbandsarbeit / von Elisabeth Rossa.
- In: Nordrhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 32. 2018, H. 3, S. 94 – 101

Ruder, Karl-Heinz: Obdachlosenpolizeirecht : die wichtigsten Regelungen zur Unterbringung von obdachlosen Menschen / von Karl-Heinz Ruder. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 24 – 35

Sauer, Heiko: Die behördliche Aussetzung von Verwaltungsakten bei veränderter Sachlage: Rechtsnatur und Zulässigkeit am Beispiel der Ausfuhrgenehmigung / von Heiko Sauer. - In: Die Verwaltung. - 50.2017, H. 4, S. 463 - 482

Scheffczyk, Fabian: Organisation und Aufgaben der Verfassungsgerichte der Länder und ihr Verhältnis zum Bundesverfassungsgericht / Fabian Scheffczyk. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 9, S. 392 – 398

Schumacher, Dieter: Bürokratie-Axiome : ein transdisziplinärer Link zwischen Verwaltungswissenschaft und Naturwissenschaft / Dieter Schumacher. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 53-55

Schumacher, Hermann: Grundfragen des Staatshaftungsrechts / von Hermann Schumacher. - In: BADK-Information. -2018, H. 1, S. 1-11

Shirvani, Foroud: Staatshaftungsrecht: Bericht über den Amtshaftungsanspruch in den Jahren 2007 - 2017 / von Foroud Shirvani. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 4, S. 571 – 600

Soppe, Martin: Das Urhebervertragsrecht und seine Bedeutung für die Vertragsgestaltung / Martin Soppe. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 11, S. 729 – 735

Spitzlei, Thomas: Die Entschädigung für polizeiliches Einschreiten: Versuch einer Systematisierung / von Thomas Spitzlei und Christoph Hautkappe. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 4, S. 134 – 144

Sporleder-Geb, Viola: Störungen durch übermäßigen Alkoholkonsum: was können Kommunen dagegen tun? / von Viola Sporleder-Geb. - In: NST-Nachrichten. - 46. 2018, H. 1, S. 15 – 18

Stegmüller, Martin: Vollautomatische Verwaltungsakte : eine kritische Sicht auf die neuen § 24 I 3 und § 35 a VwVfG / Martin Stegmüller. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 353 – 358

Steinbach, Armin: Das behördliche Unabhängigkeitsparadigma im Wirtschaftsverwaltungsrecht : eine funktionell-rechtliche Betrachtung / von Armin Steinbach. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 4, S. 507 – 536

Stötzer, Sandra: Problemfelder kontraktbasierter Rechenschaftspflichten aus Sicht von NPO und ihren öffentlichen Kontraktpartnern / Sandra Stötzer. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 291 – 315

Transparenzgesetzgebung in Deutschland in der Bewährung : Erfahrungen einer Gesetzesevaluation / von Marius Herr ; Christoph E. Müller ; Bettina Engewald und Jan Ziekow. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 5, S. 165 – 175

Trespe, Iris: Der oberbergische Kreis hat eine "Ordnungspartnerschaft Sicherheit" mit den kreisangehörigen Städten und Gemeinden geschlossen / von Iris Trespe. - In: Eildienst Landkreistag Nordrhein-Westfalen. – 2018, H. 2, S. 47 – 49

Uhle, Arnd: Qualifizierte Regierungsmehrheit und effektive Opposition : die bundesverfassungsgerichtliche Entscheidung zu spezifischen Oppositionsfraktionsrechten vom 3. Mai 2016 / Arnd Uhle. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33. 2018, H. 1, S. 1 - 15

Weber, Franziska: "Nudging", ein Spross der Verhaltensökonomie: Überlegungen zum liberalen Paternalismus auf gesetzgeberischer Ebene / von Franziska Weber und Hans-Bernd Schäfer. - In: Der Staat. - 56. 2017, H. 4, S. 561 – 592

Wehser, Eckart: Ein Gläschen in Ehren kann (k)einer verwehren? : Glasbehälter anstelle von Alkohol-Verboten und ihre Durchsetzung im Spiegel der Rechtsprechung / Eckart Wehser. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 69. 2018, H. 4, S. 140 – 145

Wittkop, Stefan: Rechtsbehelfsbelehrung : die Mindestanforderungen / von Stefan Wittkop. - In: NST-Nachrichten. - 46.2018, H. 1, S. 13-14

Zölls, Anselm: Die polizeiliche Betretungsbefugnis von Asylbewerberunterkünften nach Art. 23 III Nr. 3 bayerisches Polizeiaufgabengesetz (PAG) / Anselm Zölls. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 2, S. 56 – 61

Arbeit / Öffentlicher Dienst / Beruf / Ausbildung

Arbeitsgesetze: [ArbG]; mit den wichtigsten Bestimmungen zum Arbeitsverhältnis, Kündigungsrecht, Arbeitsschutzrecht, Berufsbildungsrecht, Tarifrecht, Betriebsverfassungsrecht, Mitbestimmungsrecht und Verfahrensrecht; [BetriebsrentenG, BetriebsverfassungsG, Datenschutz-GrundVO, MindestlohnG, KündigungsschutzG und andere Gesetze]; Textausgabe mit ausführlichem Sachverzeichnis und einer Einführung / von Reinhard Richardi. - 92, neu bearb. Aufl., Stand: 1. Januar 2018, Sonderausgabe. - München: Dt. Taschenbuch-Verl., 2018. - XLI, 971 S. - (dtv / Deutscher Taschenbuch-Verlag; 5006; Beck-Texte im dtv) ISBN 978-3-423-05006-7 - ISBN 978-3-406-72345-2

ISBN 978-3-423-05006-7 - ISBN 978-3-406-72345-2 € 9.90 Beamtenrecht: [BeamtenR; BundesbeamtenG, BeamtenstatusG, BudesdisziplinarG, BundesbesoldungsG, BeamtenversorgungsG, BundeslaufbahnVO, BundesbeihilfeVO]; Textausgabe mit Sachregister und einer Einführung / von Ulrich Battis. - 32. Aufl., Stand: 1. Januar 2018, Sonderausgabe. - München: Dt. Taschenbuch-Verl., 2018. - XXIII, 656 S. - (dtv / Deutscher Taschenbuch-Verlag; 5529; Beck-Texte im dtv) ISBN 978-3-423-05529-1 - ISBN 978-3-406-72256-1 € 12.90

Borges, Malte: Wertschätzung zählt!: Demografieagentur macht Unternehmen zukunftsfähig / Malte Borges. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 8, S. 370 – 375

Borkenstein, Heinz-Jörg: Neuere Entwicklungen bei der Korruptionsprävention in der öffentlichen Verwaltung / von Heinz-Jörg Borkenstein und Klaus Stadler. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 4, S. 206 – 214

Caspar, Christa: Begegnungen mit einer Parallelwelt : Empfehlungen zum Umgang mit "Reichsbürgern" in der kommunalen Praxis / Christa Caspar. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 10, S. 361 – 366

Fischermeier, Ernst: Übersicht über die Rechtsprechung des Bundearbeitsgerichts aus dem Bereich des öffentlichen Dienstes: 1. Halbjahr 2017 / Ernst Fischermeier. - In: Recht im Amt. - 1.//65. 2018, H. 2, S. 69-73

Flohr, Oliver: Erfolgsfaktor betriebliche Krankenversicherung / Oliver Flohr. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 11, S. 29-30

Füßer, Klaus: Die Alimentation der Beamtenfamilie : Pflicht oder Mythos? / Klaus Füßer und Katharina Nowak. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 7, S. 447 – 453

Gray, Julie: Tiefstapeln, hoch gewinnen / Julie Gray; Matthias Wieliki. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 20 – 21

Günther, Michael: Die Handschlagsverweigerung durch islamgläubigen Polizisten : Religionsfreiheit versus Beamtenrecht / Jörg-Michael Günther. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 66. 2018, H. 4, S. 109 – 118

Hirsch, Bernhard: Personalbedarf mit Controlling besser planen und steuern / Bernhard Hirsch. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 31 – 33

Jaeger, Anke: Wie Personalentwicklung zum Erfolgskonzept wird / Anke Jaeger ; Achim Weiand. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 9, S. 24 – 27

Kawik, Michael: Konkurrenz von Beamten, Arbeitnehmern und Soldaten im Stellenbesetzungsverfahren des öffentlichen Dienstes / Michael Kawik. - In: Recht im Amt. - 1.//65. 2018, H. 1, S. 11 - 18. - 2.//65. 2018, H. 2, S. 49 – 58

Kleve, Guido: Die Rekommunalisierung in der Beihilfenrechtsfalle? / Guido Kleve und Michael Gayger. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 5, S. 273 – 279

Kort, Michael: Neuer Beschäftigtendatenschutz und Industrie 4.0 / Michael Kort. - In: Recht der Arbeit. - 71. 2018, H. 1, S. 24 – 33

Lechtermann, Dirk: Der "maßnahmenbezogene" Antrag im Beschlussverfahren unter besonderer Berücksichtigung des LPVG NRW: zugleich zum Rechtsanspruch des Personalrats auf Unterlassung oder Rückgängigmachung einer beteiligungspflichtigen Maßnahme / von Dirk Lechtermann. - In: Die Personalvertretung. - 61. 2018, H. 3, S. 90 – 99

Luber, Michael: Personalpraktische Konsequenzen eines Beamtenverhältnisses mit Streikrecht / Michael Luber. - In: Recht im Amt. - 65.2018, H. 1, S. 4-10

Marburger, Horst: Beitragserstattung für Arbeitgeber des öffentlichen Dienstes / Horst Marburger. - In: Recht im Amt. - 65.2018, H. 2, S. 64-68

Meixner, Juliane: Überlastung und betriebliches Eingliederungsmanagement : wie gehe ich als Führungskraft mit einer Überlastungsanzeige um? / Juliane Meixner und H.-E. Meixner. - In: Der öffentliche Dienst. - 71. 2018, H. 3, S. 61-70

Nelke, Astrid: Öffentlichen Dienst als Arbeitgebermarke etablieren / Astrid Nelke. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 24 – 26

Pfrogner, Julia: Flexible Arbeitszeiten in der Industrie 4.0 / Julia Pfrogner. - In: Betriebs-Berater. - 73. 2018, H. 9, S. 500 – 505

Reich, Andreas: Versetzung auf eigenen Antrag zur Familienheimkehr: die Berücksichtigung familienpolitischer Ziele bei Personalentscheidungen / Andreas Reich. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 66. 2018, H. 4, S. 118 – 122

Roetteken, Torsten von: Auswirkungen des zum 1.1.2018 neu gefassten SGB IX auf den öffentlichen Dienst / Torsten von Roetteken. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 66. 2018, H. 3, S. 73 – 83

Romeis, Gertrud: Audience Targeting: AGG-diskriminierende Stellenanzeigen aufgrund der Ausrichtung auf Zielgruppen / Gertrud Romeis; Florian Keßenich. - In: Der Betrieb. - 71. 2018, H. 8, S. 445 – 448

Schiefer, Bernd: Überblick zur höchstrichterlichen Rechtsprechung im Arbeitsrecht : unter Berücksichtigung wichtiger individualarbeitsrechtlicher Entscheidungen im Zeitraum Ende 2016/2017 / Bernd Schiefer. - In: Der Betrieb. - 1.// 70. 2018, H. 10, S. 573 - 580. - 2.// 70. 2018, H. 11, S. 634 – 645

Schröter, Eckhard: Was halten Spitzenbeamte eigentlich von Verwaltungsreform?: Werte und Einstellungen von Führungskräften des Bundes und der Länder / von Eckhard Schröter und Manfred Röber. - In: Verwaltungsarchiv. - 109. 2018, H. 1, S. 33 – 62

Schubert, Jens M.: Religiöse Symbole und Kleidungsstücke am Arbeitsplatz / Jens M. Schubert. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 36, S. 2582 – 2588

Schulz, Andreas: Burn-out: Warnzeichen erkennen und gegensteuern / Andreas Schulz. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 54 - 57

Schwanenflug, Noreen von: Das Tragen eines Kopftuches im Lichte des Neutralitätsgebots im öffentlichen Dienst / Noreen v. Schwanenflug und Simone Szczerbak. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 7, S. 441 – 447

Schwarting, Gunnar: E-government : eine kritische Zwischenbilanz / von Gunnar Schwarting. - In: Die Personalvertretung. - 61. 2018, H. 3, S. 84 – 90

Schweiger, Maximilian D.: Dienstliche Beurteilung von Beamten durch ranggleiche oder sogar rangniedrigere Beschäftigte? / Maximilian D. Schweiger. - In: Zeitschrift für Beamtenrecht. - 66. 2018, H. 3, S. 83 – 88

Steinbach, Armin: Der politische Beamte als verfassungsrechtliches Problem / von Armin Steinbach. - In: Verwaltungsarchiv. - 109. 2018, H. 1, S. 2-32

Steinbach, Armin: Religion und Neutralität im privaten Arbeitsverhältnis / von Armin Steinbach. - In: Der Staat. - 56. 2017, H. 4, S. 621 – 651

Struhs-Wehr, Karin: Führungskräfte als Gesundheitsförderer / Karin Struhs-Wehr. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 25 -28

Stück, Volker: Die Nutzung von Smartphones am Arbeitsplatz : rechtliche Möglichkeiten für Arbeitgeber und Arbeitnehmer / Volker Stück. - In: Monatsschrift für deutsches Recht. - 72. 2018, H. 4, S. 181 – 186

Ulber, Jürgen: Das neue Recht der Arbeitnehmerüberlassung : die deutsche Variante des Ausstiegs aus dem Gemeinschaftsrecht / Jürgen Ulber. - In: Recht der Arbeit. - 71. 2018, H. 1, S. 50 – 57

Wank, Rolf: Das Entgelttransparenzgesetz : Prämissen und Umsetzung / Rolf Wank. - In: Recht der Arbeit. - 71. 2018, H. 1, S. 34 – 46

Wendt, Mathias: Compliance und Verwaltungskultur / Mathias Wendt. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 27 – 29

Wiebauer, Bernd: Behördliche Anordnungen im Arbeitsschutz / Bernd Wiebauer. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1653 – 1657

Zinner, Birgit: Die Entwicklung des Besoldungsrechts in Bund und Ländern nach der Föderalismusreform : ein Rückblick auf die Besoldungsrunde 2017/2018 / Birgit Zinner. - In: Recht im Amt. - 65. 2018, H. 1, S. 1-4

Medien / E-Government / Telekommunikation / Datenschutz

Auf dem Weg zum Portalverbund : das neue Onlinezugangsgesetz (OZG) / von Thorsten Siegel. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 5, S. 185 – 192

Berger, Ariane: Die Datenschutzgrundverordnung : Herausforderung für die Kommunen / von Ariane Berger. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 693 – 698

Berger, Ariane: Die E-Akte : Neuorganisation der öffentlichen Verwaltung / von Ariane Berger. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 701 – 702

Betz, Andreas: Neue Chancen für den ländlichen Raum / Andreas Betz ; Thomas Höhn. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 11, S. 34-39

Burkhart, Harald: Datenschutzgrundverordnung: Handlungsempfehlung des Gemeindetags / Harald Burkhart. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 5, S. 156 – 157

Cloud Computing verstehen und wirkungsvoll einsetzen: Position der KGSt / KGSt. Anika Krellmann; Marc Groß ... - Köln: KGSt, 2018. - 35 S.: graph. Darst. - (KGSt-Bericht; 2018,02)

Droste, Holger: Kommunale Infrastrukturen digitalisieren / Holger Droste. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 42 – 44

Engelbrecht, Kai: Die gemeindliche Informationsfreiheitssatzung und der Schutz personenbezogener Daten / von Kai Engelbrecht. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 11, S. 397 – 402

Göttlicher, Stephan: So gelingt die digitale Transformation / Stephan Göttlicher. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 22 – 24

Gola, Peter: Die Entwicklung des Datenschutzrechts im ersten Halbjahr 2017 / Peter Gola und Christoph Klug. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 36, S. 2593 – 2596

Gola, Peter: Die Entwicklung des Datenschutzrechts im zweiten Halbjahr 2017 / Peter Gola und Christoph Klug. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 10, S. 674 - 678

Guckelberger, Annette: Digitalisierung und ihre Folgen für die postalische Bekanntgabe von Verwaltungsakten / Annette Guckelberger. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 359 – 363

Jäger, Cornelia: Folgen der EU-Datenschutz-Grundverordnung für Kommunen / Cornelia Jäger. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 30 – 32

Junk, Günter: BYOD im öffentlichen Sektor / Günter Junk. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 38 – 40

Das KGSt-IT-Glossar / in Zusammenarbeit mit dem KGSt-Innovationszirkel Digitales und IT-Steuerung erstellt. Anika Krellmann. - Köln : KGSt, 2018. - 14 S.

Klie, Thomas: Projekt SoNaTe: eine regionale Alternative zu sozialen Netzwerken à la Facebook? / von Thomas Klie und Daniel Wendler. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 102 – 103

Koehler, Jochen: Cyber-Attacken zwingen zum Umdenken / Jochen Koehler. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 40 – 41

Krönke, Andrea: Mehr Kommunales ins Netz! : Kommunalpolitikerinnen lernen von Digital Natives / Andrea Krönke. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 20 – 21

Liggesmeyer, Peter: Digitale Strategien im ländlichen Raum: Herausforderung und Chance / von Peter Liggesmeyer und Gerald Swarat. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 687 – 688

Lonien, Joachim: Die Zukunft ist smart / Joachim Lonien. - In: Innovative Verwaltung. - 40.2018, H. 3, S. 10-13

Mehr Sicherheit in der Kette : Informationstechnologie. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 3, S. 26-28

Meyer, Hubert: Telemedienauftrag und Strukturoptimierung des öffentlich-rechtlichen Rundfunks / von Hubert Meyer. - In: Zeitschrift für öffentliches Recht in Norddeutschland. - 21. 2018, H. 2, S. 55 – 59

Die neue Open-(Government)-Data-Gesetzgebung in Frankreich und in Deutschland / von Ralf Schnieders. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 5, S. 175 -185

Pinkwart, Andreas: Digitalisierung ganzheitlich denken / von Andreas Pinkwart. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 683 – 684

Rampelt, Gerd: Testlauf für die Digitalisierung im öffentlichen Sektor / Gerd Rampelt ; Christian Zimmermann. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 18 – 21

Reiners, Markus: E-Voting-Potenziale im baltischen, deutschsprachigen und skandinavischen Raum : Klassifizierung anhand wesentlicher Faktoren und europäischer Entwicklungen / Markus Reiners. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 42-52

Ritgen, Klaus: Für ein flächendeckendes Glasfasernetz : eine Breitbandveranstaltung des Deutschen Landkreistages in Kooperation mit Vodafone / von Klaus Ritgen. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 123 – 124

Ruge, Kay: Digitalisierung in Kommunen / von Kay Ruge. - In: Niedersächsische Verwaltungsblätter. - 24. 2017, H. 11, S. 321 – 327

Schliesky, Utz: Die Digitalisierung des Föderalismus : der Portalverband gem. Art. 91 c Abs. 5 GG als Rettung des E-Government? / von Utz Schliesky und Christian Hoffmann. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 5, S. 193 – 198

Schönbohm, Arne: Cyber-Sicherheit : die Stadtmauer des 21. Jahrhunderts / von Arne Schönbohn. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 689 – 690

Schulz, Sönke E.: Digitalisierung der Verwaltung : ein Plädoyer für mehr Kooperation / von Sönke E. Schulz. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 690 – 693

[Schwerpunkt:] IT-Sicherheit und Datenschutz : die EU definiert die Zukunft. - In: Datenschutz und Datensicherheit. - 42. 2018, H. 4, S. 209 – 253

Siegel, Thorsten: Elektronisierung des Vergabeverfahrens / Thorsten Siegel. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27.2017, H. 9, S. 385-392

Spieker, Oliver: Freie Nutzung von Kreisnamen im "World Wide Web"? / von Oliver Spieker und Anne Schönfleisch. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 718 – 719

Stief, Matthias: Die Datenschutz-Grundverordnung : was bedeutet sie für Kommunen? / von Matthias Stief. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 2-7

Strobl, Thomas: Verwaltung für Zuhause: E-Government als Erfolgsbaustein für ein digitales Baden-Württemberg / von Thomas Strobl. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 681 – 682

Struve, Tanja: Der Vorschlag der Europäischen Kommission für ein zentrales digitales Zugangstor / von Tanja Struve. - In: Der Landkreis. - 87. 2017, H. 11, S. 699 – 700

[Titelthema:] Breitband. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 6, S. 194 – 217

Trendreport Digitaler Staat [Elektronische Ressource] : auf dem Weg zur digitalen Organisation ; neue Arbeits- und Steuerungsformen für die öffentliche Verwaltung 2030 / Kooperation zwischen dem Behörden Spiegel und der Prognos AG. - Bonn : ProPress Verl.-Gesellschaft, 2018. - 31 S. : Ill., graph. Darst

http://www.digitaler-staat.org/wp-content/uploads/2018/03/Trendreport_2018.pdf

Weis, Peter: IT-Anwendungen für eine integre Verwaltung / Peter Weis. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 29 – 31

Wirtz, Bernd W.: Mobile Government: Umsetzung und Entwicklungsperspektiven / Bernd W. Wirtz; Daniel Schmitt. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 33 – 41

Bildung / Schule

Aichele, Valentin: Inklusive Bildung ist ein Menschenrecht : warum es die inklusive Schule für alle geben muss / Valentin Aichele und Susann Kroworsch. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 40-43

Albrecht, Peter-Georg: Mehr Markt oder mehr Demokratie? : bürgerschaftliches Engagement in der Erwachsenenbildung / Peter-Georg Albrecht. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 54

Brosius-Gersdorf, Frauke: Verfassungsrechtlicher Status der Ersatzschulen in Sachsen-Anhalt sowie Konsequenzen für die Genehmigungs- und Finanzierungspraxis / Frauke Brosius-Gersdorf. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 351 – 371

Burgdorf, Alexander: Raus aus der Flurschule : Leitlinie für guten Schulbau / Alexander Burgdorf. - In: AKP. - 39.2018, H. 2, S. 52-53

Dahm, Sabine: Die Finanzierung der Kosten von Privatschulen im Rahmen der Eingliederungshilfe gem. § 35 a SGB VIII / Sabine Dahm. - In: Zeitschrift für Kindschaftsrecht und Jugendhilfe. - 2018, H. 2, S. 44-49

Dix, Gerhard: In bayerischen Schulen: minimal digital / Gerhard Dix. - In: Bayerischer Gemeindetag. – 2018, H. 2, S. 51 – 53

Eickelmann, Birgit: Herausforderungen und Zielsetzungen im Kontext der Digitalisierung von Schule und Unterricht: Teil 1, vier Bereiche des Lernens mit digitalen Medien; Teil 2, fünf Dimensionen der Schulentwicklung zur erfolgreichen Integration digitaler Medien / Birgit Eickelmann; Julia Gerick. - In: Schulverwaltung / NRW. - 1.//29. 2018, H. 2, S. 47 – 50. - 2.//29. 2018, H. 4, S. 111 - 115

Ennuschat, Jörg: Verfassungsrechtliche Bemerkungen zur Reform der Schulaufsicht in NRW: warum die Schülerinnen und Schüler sowie die Leistungsfähigkeit der Schulen im Mittelpunkt jeder Reformdiskussion stehen müssen / von Jörg Ennuschat. - In: Nordrhein-Westfälische Verwaltungsblätter. - 32. 2018, H. 3, S. 89 – 94

Fehrmann, Joachim: Interkommunale Zusammenarbeit in der Schulentwicklungsplanung : die regionale Schulplanungskonferenz kann dabei helfen / Joachim Fehrmann ; Nicole Chromik. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 68 – 71

Götz, Tanja: Neuregelung von Nachteilsausgleich und Notenschutz im bayerischen Schulrecht auf der Grundlage der Rechtsprechung des Bundesverwaltungsgerichts / von Tanja Götz. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 6, S. 190 – 194

Härri, Roland: Wie kann die interne Evaluation für die konkrete Schul- und Unterrichtsentwicklung nutzbar(er) gemacht werden? : Evaluation in Schulentwicklungsprozesse integrieren / Roland Härri. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 51-53

Hallay, Margaret: Professionelles Schulleitungshandeln stärken : neue Unterstützungsformate für Schulleiterinnen und Schulleiter / Margarte Hallay. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 81 – 82

Hövel, Werner van den: Ordnungsmaßnahmen / Werner van den Hövel. - (Rechtsfragen schulischer Inklusion). - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 62

Huebener, Mathias: G8-Schulreform verbessert PISA-Testergebnisse: insbesondere leistungsstarke SchülerInnen profitieren / von Mathias Huebener; Susanne Kuger und Jan Marcus. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 85. 2018, H. 13-14, S. 265 – 276

Jäschke, Moritz L.: Kopftuchverbote gegenüber Schülerinnen an öffentlichen und privaten Schulen / von Moritz L. Jäschke und Tobias Müller. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 7, S. 279 – 285

Jungkamp, Burkhard: Befreiung aus der digitalen Unmündigkeit? : die digitale Gesellschaft und die Rolle der Bildung / Burkhard Jungkamp. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 36 – 39

Jungkamp, Burkhard: Den Populismus entzaubern : Politische Bildung in der Schule in Zeiten des Rechtspopulismus / Burkhard Jungkamp. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 79 – 80

Kamski, Ilse: Bildungsgleichheit in der Schule!?: werden Jungen benachteiligt? / Ilse Kamski. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 72 – 75

Kluth, Winfried: Aktuelle Entwicklungen im Recht der Privatschulfinanzierung / Winfried Kluth. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 10, S. 433 – 440

Leitungsherausforderungen kommissarischer Grundschulleitungen / Ines Oldenburg ; Heinke Röbken ; Andreas Schmitt und Pia Wachenfeld. - In: Zeitschrift für Bildungsverwaltung. - 34. 2018, H. 1, S. 29 – 44

Lübking, Uwe: Ganztagsschulen ausbauen : ein Rechtsanspruch ist jedoch entbehrlich / Uwe Lübking. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 5, S. 174 – 179

Monitoring Weiterbildung: Fortschreibung bis 2016 / Hrsg. Landeshauptstadt Wiesbaden, Amt für strategische Steuerung, Stadtforschung und Statistik. - Wiesbaden , 2017. - 62, 10 S.: graph. Darst. - (Wiesbadener Stadtanalysen)

http://www.wiesbaden.de/guiapplications/newsdesk/publications/Landeshauptstadt_Wiesbaden/14101 0100000317420.php?sp-mode=download&download=0

Reip, Stefan: Nachträgliche Verschlechterung von Leistungsbewertungen: Fallkonstellationen, Möglichkeiten und Grenzen / Stefan Reip; Gesine Walz. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 83 – 84

Schepanek, Theresa-Sophie: Einstellungen von Lehramtsstudierenden zur inklusiven Bildung : eine schriftliche Befragung von Masterstudierenden der Westfälischen Wilhelms-Universität Münster / Theresa-Sophie Schepanek. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 2, S. 44 – 46

Schule der Zukunft : eine zwischenzeitliche Perspektivenentwicklung / Manfred Bönsch. - In: Zeitschrift für Bildungsverwaltung. - 34. 2018, H. 1, S. 45 - 52

[Thema des Monats:] Schule und Bildung. - In: Der Bayerische Bürgermeister. - 71. 2018, H. 2, S. 52 – 65

[Titelthema:] Bildung und Schulbau. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 5, S. 160 – 196

Voges, Michael: Bildungsgerechtigkeit verbessern und regionale Bildungsungleichheit abbauen: Vorschläge für eine Reform des Bildungsföderalismus / Michael Voges. - In: Schulverwaltung / NRW. - 29. 2018, H. 3, S. 76-78

Kultur / Archiv / Denkmalschutz

Backes, Thomas: Ein wichtiges Gremium auf Expertenebene / Thomas Backes. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 11 – 13

Bartella, Raimund: Vielfältiges Musikland Deutschland: Ergebnisse des statistischen Spartenberichtes Musik / Raimund Bartella. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 46 – 48

Beilharz, Denise: Wohnen im Denkmal / Denise Beilharz und Ulrike Roggenbuck-Azad. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 6, S. 218 – 223

Blumenreich, Ulrike: Kulturelle Infrastruktur in den Gemeinden NRWs / Ulrike Blumenreich. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 44 – 45

Dietrich, Marc: Rap als Forschungsgegenstand / Marc Dietrich. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 68.2018, H. 9, S. 4-10

Ebert, Ralf: Nichts ist beständiger als der Wandel : Fallbeispiele zur Entwicklung des trisektoralen Kulturangebots in Dortmund und Lippstadt / Ralf Ebert ; Friedrich Gnad. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. -2017, H. 3(158), S. 51-53

Festivalitis : Entwicklung eines nicht stationären Kulturangebots. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 49-50

Kröger, Franz: Kulturelle Infrastruktur in Nordrhein-Westfalen: Entwicklungstendenzen 1990 bis 2015 / Franz Kröger; Ole Löding. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 41 – 43

Kultur im Quadrat : Almanach 2016 des Amtes für Kultur und Denkmalschutz / Hrsg. Landeshauptstadt Dresden, Amt für Kultur und Denkmalschutz ; Amt für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit. - Dresden , 2017. - 65 S. : Ill., graph. Darst.

https://www.dresden.de/media/pdf/kulturamt/2017Brosch_Kultur_im_Rueckblick_EF_interaktiv.pdf

Lambertz, Anna: Fürsprecher alles Alten und Prägenden / Anna Lambertz. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 18 – 20

Martin, Olaf: Die tickende Zeitbombe : Umsatzsteuer auf Zuschüsse / Olaf Martin. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 62-64

Möring, Ulrike: Integrierte Entwicklung im Denkmalbestand / Ulrike Möring ; Caroline Uhlig. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72.2018, H. 4, S. 8-10

Ohne Laien wäre vieles nicht möglich. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 21 – 23

Partsch, Christoph: Der archivrechtliche Informationszugang nach der Novelle des BArchG / Christoph Partsch und Norman Koschmieder. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 47, S. 3416 – 3422

Rieniets, Tim: Den Wandel aktiv gestalten / Tim Rieniets ; Esther U. Heckmann. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 24 – 26

Scharrenbach, Ina: Denkmäler sind Heimat / Ina Scharrenbach. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 6 – 7

Schmidt, Christine: Hilfe bei Digitalisierung von Bodendenkmaldaten / Christine Schmidt. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 16-17

Schneider, Jens: Wie geht Einwanderungsland? : Deutschsein und Superdiversität in der mehrheitlich Minderheiten-Gesellschaft / Jens Schneider. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 3(158), S. 58 – 61

Sievers, Norbert: Kulturpolitik braucht Infrastrukturforschung / Norbert Sievers. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. -2017, H. 3(158), S. 37-40

Stausberg, Christina: Eintreten für eine offene Welt : mit Kultur und Kulturpolitik Demokratie stärken / Christina Stausberg. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2018, H. 1(160), S. 66 – 67

Stausberg, Christina: Gefahr für die offene Gesellschaft? : Kulturausschuss des Deutschen Städtetages thematisiert aktuelle politische Entwicklungen / Christina Stausberg. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. – 2017, H. 2(157), S. 65 – 68

Stausberg, Christina: Der Kulturpolitik Gewicht verleihen : der Kulturausschuss des Deutschen Städtetages / Christina Stausberg. - In: Kulturpolitische Mitteilungen. - 2017, H. 2(157), S. 10-11

Versorgungsanstalt der Deutschen Bühnen < München>: Bericht über das Geschäftsjahr 2016 / Hrsg. Versorgungsanstalt der deutschen Bühnen, Anstalt des öffentlichen Rechts, Geschäftsführung und Vertretung Bayerische Versorgungskammer. - München, [2018]. - 71 S.: III., graph. Darst. + 1 Broschüre, 47 S. (Satzung)

http://portal.versorgungskammer.de/portal/pls/portal/!PORTAL.wwpob_page.show?_docname=11306 991.PDF

Versorgungsanstalt der Deutschen Kulturorchester < München>: Bericht über das Geschäftsjahr 2016 / Hrsg. Versorgungsanstalt der deutschen Kulturorchester, Anstalt des öffentlichen Rechts, Geschäftsführung und Vertretung: Bayerische Versorgungskammer. - München, [2018]. - 63 S.: Ill., graph. Darst. + 1 Broschüre, 47 S. (Satzung)

Wellmann, Anne: Die Digitalisierung der Denkmalliste / Anne Wellmann. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 4, S. 14 – 15

Wertedebatte: von Leitkultur bis kulturelle Integration / hrsg. von Olaf Zimmermann und Theo Geißler.
- 1. Aufl. - Berlin: Deutscher Kulturrat, 2018. - 543 S. - (Aus Politik und Kultur; 15)
ISBN 978-3-947308-06-4
€ 22.80

Soziales / Alter

Bericht zur sozialen Lage in Koblenz : 2015 / Hrsg. Stadtverwaltung Koblenz, Amt für Jugend, Familie, Senioren und Soziales. Autorin: Sophia Breßler. - Koblenz , 2018. - 101 S. : graph. Darst., Kt. https://www.koblenz.de/bilder/25012018_besola_2015_web.pdf

Bönke, Timm: Wege zur Stabilisierung des Rentensystems : Abschläge auf die Frührente sind besser als Nullrunden / von Timm Bönke ; Daniel Kemptner und Holger Lüthen. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 85. 2018, H. 8, S. 126 – 135

Coester, Ruth: Ein neuer Anlauf für die inklusive Lösung : Vorstellungen der Fachverbände für Menschen mit Behinderung zu einer Reform des SGB VIII / Ruth Coester ; Norbert Müller-Fehling. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 10, S. 476 – 480

Debiel, Stefanie: Soziale Arbeit in ländlichen Räumen: Herausforderungen an der Schnittstelle zwischen den Generationen / von Stefanie Debiel. - In: Unsere Jugend. - 70. 2018, H. 3, S. 108 – 114

Diehl, Harald: Die extreme Rechte als Querschnittsaufgabe für Politik, soziale Arbeit und Zivilgesellschaft / Alice Blum. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 8, S. 353 – 356

Diehl, Harald: Die Umsetzung des Bundesteilhabegesetzes in Rheinland-Pfalz / Harald Diehl. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 8, S. 347 – 351

Frederking, Angelika: Das Alter wird digital : gute technische Strukturen können Senioren unterstützen / von Angelika Frederking ; Julian Stubbe und Christine Weiß. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 97 – 99

Fründt, Kirsten: Strukturentwicklung für ein gutes Leben im Alter: innovative Ansätze; Handlungsspielräume trotz eingeschränkter formeller Gestaltungsmöglichkeiten nutzen / von Kirsten Fründt. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 104-106

Funk, Eberhard: Neues Pflegeberufegesetz vom Deutschen Bundestag und Bundesrat verabschiedet / Eberhard Funk. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 8, S. 343 – 346

Gisler, Rita: Alterspolitik in Schweizer Städten / Rita Gisler. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 23 – 25

Hager, Christian: Soziale Arbeit in ländlichen Räumen (Sachsens) / von Christian Hager ; Andreas Borchert. - In: Unsere Jugend. - 70. 2018, H. 3, S. 115 – 123

Höffler, Christina: Havelländische Lebensräume: lebendig, generationengerecht, gemeinnützig ... / von Christina Höffler. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 116 – 118

Krause, Alexandra: Freiplatzmeldungen auf "Soziales-im-Netz": ein digitaler Service für die Jugendund Eingliederungshilfe / Alexandra Krause. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 133 – 135

Leiber, Simone: Wenn Beschäftigte Angehörige pflegen: Anforderungen an die betriebliche Sozialpolitik / von Simone Leiber und Laura Schultz. - In: Soziale Sicherheit. - 67. 2018, H. 2, S. 61 – 65

Luthe, Ernst-Wilhelm: Was kann "Sozialraumpolitik" leisten? : eine Polemik / Ernst-Wilhelm Luthe. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 97. 2017, H. 8, S. 365 – 369

Neth, Matthias: Gute Strukturen für Senioren mit dem Kreisentwicklungs- und Strategiekonzept ZukunftHOK / von Matthias Neth. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 111 – 112

Neue Studien zum Betreuungsrecht schaffen Grundlage für Reform des Betreuungsrechts / Bettina Leonhard. - In: Rechtsdienst der Lebenshilfe. - 1. 2018, H. 1, S. 4 – 6

Ricken-Melchert, Elke: Der Landkreis Düren im Wandel / von Elke Ricken-Melchert. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 109 – 110

Schiele, Doris: Tag für Tag eine Anstrengung : Armutsbekämpfung in Ulm / Doris Schiele. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 26 – 27

Schimank, Uwe: Die Ökonomisierung des Nicht-Ökonomischen / Uwe Schimank. - In: Neue Praxis. - 48.2018, H. 1, S. 3-15

Schölkopf, Martin: Zur Entwicklung von Pflegebedürftigkeit und Sozialhilfe / Martin Schölkopf. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 99 – 100

Schruth, Peter: An der Zeit : die Reform des Zeugnisverweigerungsrechts für die Soziale Arbeit / Peter Schruth. - In: Zeitschrift für Kindschaftsrecht und Jugendhilfe. – 2018, H. 3, S. 84 – 89

Seibert, Nadja: Von der Kreispflegeplanung zur kommunalen Seniorenpolitik / von Nadja Seibert. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 107 – 108

[Titelthema:] Sozialpolitische Grundsätze : die Europäische Säule sozialer Rechte. - In: Soziale Sicherheit. - 67.2018, H. 2, S. 49-60

Wasel, Wolfgang: Teil 1, Subsidiarität und Hybridität, ein Deckungszusammenhang; Teil 2, Hybride sozialwirtschaftliche Unternehmen auf der Suche nach hybriden Strategien / Wolfgang Wasel und Hanns-Stephan Haas. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 1.//97. 2017, H. 2, S. 73 - 81. - 2.//97. 2017, H. 8, S. 370 – 375

Weberling, Anja: Wirkungsorientierung in den Leistungen der Eingliederungshilfe: Leitplanken zur Weiterentwicklung der Wirkungsorientierung in der Eingliederungshilfe / Anja Weberling und Dirk Mellies. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 109 – 111

Weigand, Maria: 10 Jahre seniorenpolitische Gesamtkonzepte : bayerische Kommunen gestalten den demografischen Wandel / von Maria Weigand. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 11, S. 406 - 409

Winter, Reinhard: Modellprojekt "Demografiewerkstatt Kommunen" / von Reinhard Winter und Heribert Kleene. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 113 – 115

Jugend

Arnegger, Manuel: Wozu braucht es Ombudschaft in der Kinder- und Jugendhilfe? : Chancen professionalisierter ombudschaftlicher Interventionen / Manuel Arnegger. - In: Das Jugendamt. - 91. 2018, H. 1-2, S. 12-15

Biesel, Kay: Prozessmanual zur dialogisch-systemischen Kindeswohlabklärung: ein Rahmenkonzept zur Strukturierung und Professionalisierung des Schutzauftrags und der Hilfeplanung im Kinderschutz / Kay Biesel; Stefan Schnurr. - In: Das Jugendamt. - 91. 2018, H. 3, S. 80 – 83

Borth, Helmut: Die neue Düsseldorfer Tabelle in der Kritik : eine systematische Auseinandersetzung mit den Auswirkungen der Änderungen sowie den praktischen Folgen / von Helmut Borth. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 65. 2018, H. 6, S. 407 – 411

Braml, Birgit: Wo stehen wir im gesetzlichen Jugendmedienschutz? / Birgit Braml. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 239 – 252

Celina, Kerstin: Werden im Eifer der Befragung Daten- und Jugendschutz missachtet? : Jugendbefragungen / Kerstin Celina. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 24 – 25

Coester, Ruth: Kernelemente einer inklusiven Lösung für die Kinder- und Jugendhilfe: Vorstellungen der Fachverbände für Menschen mit Behinderung / Ruth Coester; Norbert Müller-Fehling. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 40 – 52

Diener, Rolf: Die Lebenswelt der Familie als Basis : Weiterentwicklung der Jugendhilfe in Bremen / Rolf Diener. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49.2018, H. 1, S. 72-77

Engel, Heike: Der Status von Kindern und Jugendlichen im Bundesteilhabegesetz / Heike Engel. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 54 – 61

Fabian, Carlo: Partizipative Prozesse für die Gesundheit von Kindern : ein Programm der Freiraumentwicklung / Carlo Fabian ; Nadine Käser. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 29 - 33

Fischer, Stefanie: Einführung der Abfall- und Wertstofftrennung im Kindergarten : eine Anleitung zum Erfolg / Stefanie Fischer und Sandra Riedel. - In: Müll und Abfall. - 50. 2018, H. 2, S. 67 – 69

Gebel, Christa: Online-Risiken aus der Sicht von Jugendlichen / Christa Gebel. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 314 – 329

Grünenwald, Christoph: Unbegleitete minderjährige Flüchtlinge : Gedankengänge und Lösungsansätze / Christoph Grünenwald. - In: Das Jugendamt. - 91. 2018, H. 3, S. 77 – 79

Gutdeutsch, Werner: Zur Kontrollberechnung bei der Verteilung des Volljährigenunterhalts / von Werner Gutdeutsch. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 65. 2018, H. 5, S. 323 – 325

Hanke, Kai: Kinderrechte im Medienzeitalter: Ausführungen zum Recht des Kindes auf Medienzugang gemäß Art. 17 UN-Kinderrechtskonvention / Kai Hanke; Luise Meergans; Isabell Rausch-Jarolimek. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 330 – 350

Herrenknecht, Albert: Jugendliche als "Dorfraum-Pioniere" : Erfahrungen mit einem LEADER-Jugend-Projekt / Albert Herrenknecht. - In: Deutsche Jugend. - 1.// 66. 2018, H. 3, S. 103 – 110

Hoffmann, Birgit: Notwendige Praxisumstellung bei Einwilligung in datenverarbeitende Vorgänge / Birgit Hoffmann. - In: Das Jugendamt. - 91. 2018, H. 1-2, S. 2 – 4

Holzwarth, Andreas: Rechtsprechungsübersicht zum Versorgungsausgleich / von Andreas Holzwarth. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 65. 2018, H. 5, S. 313 – 322

Katzenstein, Henriette: Für geflüchtete Kinder und Jugendliche : die Kinder- und Jugendhilfe mischt sich ein! / Henriette Katzenstein. - In: Forum Erziehungshilfen. - 24. 2018, H. 1, S. 22 – 25

Keber, Tobias: Zu Begriff und Eignung der Jugendschutzprogramme nach der Reform des § 11 JMStV: gut gemeint und gut gemacht? / Tobias Keber; Anna Holzer. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 269 – 277

Kepert, Jan: "Große" oder "inklusive" Lösung im SGB VIII: Vorschläge für die Ausgestaltung einer möglichen Anspruchsgrundlage aus rechtlicher Sicht / Jan Kepert. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 16 – 26

Kilb, Rainer: Wirkt Offene Kinder- und Jugendarbeit wirklich? / Rainer Kilb. - In: Deutsche Jugend. - 1.// 66. 2018, H. 3, S. 122 - 129. - 2.// 66. 2018, H. 4, S. 164 – 170

Klebba, Sigrid: Inklusive Kinder- und Jugendhilfe : die "Berliner Lösung" / Sigrid Klebba. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 78 – 82

Köhler, Iven: Prüfungsmaßstab des BVerfG bei Verfassungsbeschwerden gegen Entscheidungen der Familiengerichte nach § 1671 BGB / Iven Köhler. - In: Zeitschrift für Kindschaftsrecht und Jugendhilfe. – 2018, H. 3, S. 89 – 93

Lange, Klaus: Von der Steuerungskraft des Art. 28 Abs. 2 GG : zum Kinderbetreuungsurteil des BVerfG vom 21.11.2017 / Klaus Lange. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33. 2018, H. 1, S. 75 – 89

Maykus, Stephan: In der Großstadt Jugend ermöglichen: Stadtteile als junge Bildungs- und Beteiligungsräume; warum Bildungsmanagement einem pädagogischen Anliegen folgen sollte / Stephan Maykus. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 112 – 118

Merchel, Joachim: Hilfeplanung in einem "inklusiven SGB VIII": Verfahren der Bedarfsdefinition zwischen Einheitlichkeit und Differenzierung / Joachim Merchel. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 28 – 38

Mörsberger, Thomas: Was passiert da mit der ärztlichen Schweigepflicht? : kritische Anmerkungen im Zusammenhang gesetzgeberischer Initiativen zum Kinderschutz, nicht nur aus juristischer Sicht / Thomas Mörsberger. - In: Zeitschrift für Kindschaftsrecht und Jugendhilfe. – 2018, H. 3, S. 89 – 93

Niepmann, Birgit: Die Entwicklung des Unterhaltsrechts seit Mitte 2017 / Birgit Niepmann. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 10, S. 669 – 674

Radewagen, Christof: Zur Verwendung des Begriffs "Auflage" durch Jugendhilfeträger im Rahmen eines Schutzplans bei Kindeswohlgefährdung / Christof Radewagen ; M. Karl-Heinz Lehmann ; Ulrike Stücker. - In: Das Jugendamt. - 91. 2018, H. 1-2, S. 10 – 12

Recht der Kinder- und Jugendhilfe: SGB VIII mit anderen Gesetzen und Verordnungen / Deutscher Verein für öffentliche und private Fürsorge. - 3. Aufl. - Berlin: Eigenverl. des Dt. Vereins für öffentliche und private Fürsorge, 2018. - 517 S. - (Textausgaben zum Sozialrecht; 3) ISBN 978-3-7841-2787-3 - ISBN 978-3-7841-2788-0 € 12,90

Reichweitenuntersuchungen zur offenen Kinder- und Jugendarbeit : Ergebnisse einer repräsentativen Jugendbefragung und einer Befragung von Nutzerinnen und Nutzer / Sebastian Rahn ; Angelina Bartz ; Thomas Meyer ; Peter Höfflin. - In: Deutsche Jugend. - 66. 2018, H. 4, S. 155 – 163

Rohrmann, Albrecht: Vorgaben der UN-Behindertenrechtskonvention für ein "inklusives SGB VIII" / Albrecht Rohrmann. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 4 – 14

Rosenow, Roland: Auswirkungen des Bundesteilhabegesetzes auf die Kinder- und Jugendhilfe ab 1.1.2018 / Roland Rosenow. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 10, S. 480 – 487

Schönecker, Lydia: Inklusive Weiterentwicklung der Kinder- und Jugendhilfe : von der Konstruktion zweier Hilfesysteme unter einem Dach und den dafür betrachtenden Zwischenräumen / Lydia Schönecker. - In: Das Jugendamt. - 90. 2017, H. 10, S. 470 – 475

Schwonberg, Alexander: Erste Klärung und offene Fragen zum Wechselmodell / von Alexander Schwonberg. - In: Zeitschrift für das Fürsorgewesen. - 70. 2018, H. 2, S. 30 – 35

Spickhoff, Andreas: Einwilligungsfähigkeit und Geschäftsfähigkeit von Minderjährigen im Kontext medizinischer Behandlungen / von Andreas Spickhoff. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 65. 2018, H. 6, S. 412 – 425

Tillmann, Frank: Jugendgerechte Demografiestrategien in ländlichen Regionen : ein indikatorengestützter Vergleich zwischen Flächenlandkreisen in Deutschland / von Frank Tillmann ; Sarah Beierle ; Gitta-Susann Hartenstein. - In: Unsere Jugend. - 70. 2018, H. 3, S. 98 – 107

Ukrow, Jörg: Internationaler und europäischer Jugendmedienschutz: Bestandsaufnahme, Entwicklungstendenzen und Herausforderungen / Jörg Ukrow. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 278 – 296

Urlen, Marc: Medienkompetenzen in der digitalen Welt : ein Überblick zu Mediennutzung und Medienkompetenz bei Kindern und Jugendlichen aus sozialwissenschaftlicher Sicht / Marc Urlen. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 297 - 313

Voigts, Gunda: Soziale Arbeit im Inklusionsdiskurs der "SGB VIII-Reform" : Auswirkungen auf Profession und Studiengänge Sozialer Arbeit / Gunda Voigts. - In: Archiv für Wissenschaft und Praxis der sozialen Arbeit. - 49. 2018, H. 1, S. 62 – 71

Wagner, Eva Ellen: "Regulierte Selbstregulierung" als Steuerungsmodell im Jugendmedienschutz-Staatsvertrag / Eva Ellen Wagner. - In: Recht der Jugend und des Bildungswesens. - 65. 2017, H. 3, S. 253 – 268

Weber, Albrecht: Die Entwicklung des Familienrechts seit Mitte 2016 : Ehe- und Lebenspartnerschaftsrecht, Kindschaftsrecht, Ehewohnung, Haushaltsgegenstände, Gewaltschutz und vermögensrechtliche Beziehungen nebst Verfahrensrecht / Albrecht Weber. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 70. 2017, H. 41, S. 2964 – 2970

Wendt, Peter-Ulrich: "In der Politik ist das jetzt angekommen!" : Teilhabeorientierte Jugendarbeit in ländlichen Großgemeinden und Kleinstädten / Peter-Ulrich Wendt. - In: Deutsche Jugend. - 66. 2018, H. 3, S. 111 – 121

Wie hat sich die Einkommenssituation von Familien entwickelt? [Elektronische Ressource] : ein neues Messkonzept / Jan Marvin Garbuszus ; Notburga Ott ; Sebastian Pehle ; Martin Werding. Bertelsmann-Stiftung ; Ruhr-Universität Bochum, Fakultät für Sozialwissenschaft. - Gütersloh : Bertelsmann-Stiftung, 2018. - 120 S. : Ill., graph. Darst.

http://www.bertelsmann-

stif-

tung.de/fileadmin/files/Projekte/Familie_und_Bildung/Studie_WB_Einkommenssituation_von_Familien 2018.pdf

Wohlgemuth, Gisela: Veränderung der Düsseldorfer Tabelle zum 1.1.2018 : kein großer Wurf / von Gisela Wohlgemuth. - In: Zeitschrift für das gesamte Familienrecht. - 65. 2018, H. 6, S. 405 – 407

Woitkewitsch, Christopher: Die Betreuung von Kindern durch Tagespflegepersonen: Möglichkeiten und Grenzen vertraglicher Vereinbarungen / Christopher Woitkewitsch. - In: Monatsschrift für deutsches Recht. - 72. 2018, H. 4, S. 314 – 319

Zugang zu Familienangeboten auch digital ermöglichen: Impulse aus Wissenschaft und kommunaler Praxis / Uta Eichel; Lea Ette; Alexandra Krause; Marianne Trede-Beck. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 102 – 108

Ausländerintegration

Bange, Dirk: Hamburg: auf dem Weg zur Integration geflüchteter Kinder in die Kindertagesbetreuung / Dirk Bange. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 119 – 123

Bauer, Ina: Abschiebungen ohne Wirkungen? / Ina Bauer. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37.2018, H. 7, S. 471 - 473

Berlit, Uwe-Dietmar: Aktuelle Rechtsprechung zum Aufenthaltsrecht 2016/17 / Uwe-Dietmar Berlit. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 7, S. 458 Vollständiger Aufsatz unter http://rsw.beck.de/rsw/upload/NVwZ/Extra 7-2018.pdf abrufbar

Berlit, Uwe-Dietmar: Aktuelle Rechtsprechung zum Flüchtlingsrecht 2016/17 / Uwe-Dietmar Berlit. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 368 – 369 Vollständiger Aufsatz unter http://rsw.beck.de/rsw/upload/NVwZ/Extra 6-2018.pdf abrufbar

Berlit, Uwe: Nichtverwertbarkeit der Zugriffe auf das EURODAC-System?: eine Kritik des Beschlusses des VG Wiesbaden v. 21.9.2017 - 6 L 3805/17.WI.A / Uwe Berlit. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 2, S. 69 – 72

Bode, Matthias: Hochschulzugang für Flüchtlinge: Bildungsrechte im entstehenden Integrationsverwaltungsrecht / Matthias Bode. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 2, S. 46-56

Brauneck, Jens: Flüchtlingsstrom 2015 : EU-Notfall-Umverteilungsmechanismus ohne wirksame Beteiligung von EU-Parlament und EU-Kommission? / von Jens Brauneck. - In: Europarecht. - 53. 2018, H. 1, S. 62 – 86

Brinkmann, Gisbert: Familiennachzug für Personen der Richtlinie 2016/801 / Gisbert Brinkmann. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 1, S. 18 – 22

Budimir, Kristina: Aktuelles Zuwanderungsgeschehen und Arbeitsmarktpartizipation von Migranten / Kristina Budimir. - In: ifoSchnelldienst - 70. 2017, H. 18, S. 34 – 41

Cremer, Hendrik: Menschenrechtliche Grundlagen des Familiennachzugs / von Hendrik Cremer. - In: Informationsbrief Ausländerrecht. - 40. 2018, H. 3, S. 81 – 85

Czerwinski, Jill: Unterstützung vor Ort: Tätigkeitsfelder der kommunalen Integrationszentren in Nordrhein-Westfalen / Jill Czerwinski; Johanna Otto. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 1, S. 6 – 11

Graßhoff, Gunther: Hilfen zur Erziehung für junge Menschen, die als Geflüchtete in Deutschland leben : "muddling through" als Dauerlösung? / Gunther Graßhoff ; Wolfgang Schröer. - In: Forum Erziehungshilfen. - 24. 2018, H. 1, S. 16 – 21

Hofmann, Rainer: Ist die Türkei für Asylantragsteller ein sicherer Drittstaat? : das Urteil des hellenischen Staatsrats vom 22.9.2017 / Rainer Hofmann ; Adela Schmidt. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 1, S. 1-6

Kunz, Thomas: "Integration" : Ambivalenzen eines prominenten Begriffes und deren Bedeutung für soziale Arbeit im Kontext von Flucht und Migration / Thomas Kunz. - In: Forum Erziehungshilfen. - 24. 2018, H. 1, S. 4-8

Lehmann, Katrin: Dogmatische und praktische Fragen zu den flüchtlingsrechtlichen Konsequenzen von Wehrdienstentziehung / Katrin Lehmann. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 5, S. 293 – 299

Meister, Anna: ZuBaKa: der Zukunftsbaukasten für jugendliche Neuankommende / Anna Meister. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 136 – 138

Méndez de Vigo, Nerea González: Begleitete junge Geflüchtete in Aufnahmeeinrichtungen / Nerea González Méndez de Vigo. - In: Forum Erziehungshilfen. - 24. 2018, H. 1, S. 11 – 15

Mielke, Jörg: Neue Formen der Zusammenarbeit zwischen Land und Kommunen : integrative Ressortkoordinierung am Beispiel der Flüchtlingsbewegung / von Jörg Mielke. - In: Niedersächsische Verwaltungsblätter. - 24. 2017, H. 11, S. 330 – 331

Reiling, Katharina: Wissen im Asylprozess : rechtsvergleichende Betrachtungen zum Vereinigten Königreich und zu Deutschland / von Katharina Reiling und Lukas Mitsch. - In: Die Verwaltung. - 50. 2017, H. 4, S. 537 – 569

Schlichte, Gianna Magdalena: Das besondere Risiko als Gefahreneingriffsschwelle im Ausländerrecht / Gianna Magdalena Schlichte; Nele Austermann. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 2, S. 62 – 68

Schwärzl, Tobias: Integration durch Partizipation / Tobias Schwärzl. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 34 – 35

[Schwerpunkt:] Kommunale Integrationszentren. - In: Eildienst Landkreistag Nordrhein-Westfalen. – 2018, H. 2, S. 50 – 83

Seeliger, Martin: Rap und Gegenidentitäten in der Migrationsgesellschaft / Martin Seeliger. - In: Aus Politik und Zeitgeschichte. - 68. 2018, H. 9, S. 21 – 26

Spilker, Britta: Migration und Integration : die Strategie der Europäischen Union / Britta Spilker. - In: Nachrichtendienst des Deutschen Vereins für öffentliche und private Fürsorge. - 98. 2018, H. 3, S. 124 – 131

Werdermann, David: Die Vereinbarkeit von Sonderrecht für Asylsuchende und Geduldete aus sicheren Herkunftsstaaten mit Art. 3 GG / David Werdermann. - In: Zeitschrift für Ausländerrecht und Ausländerpolitik. - 38. 2018, H. 1, S. 11-17

Winkler, Michael: Und noch einmal: ein Zwischenruf in Sachen junge Flüchtlinge / Michael Winkler. - In: Forum Erziehungshilfen. - 24. 2018, H. 1, S. 9 – 10

Gesundheit

Bücheli, Alexander: Alkohol, Benzin für die Nacht? : Prävention und Schadensminderung in Bezug auf den Konsum von Alkohol im Nachtleben / Alexander Bücheli. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 25 – 28

Florl, Anna: Therapierst du noch oder heilst du schon? : Gesundheit in der Stadtgesellschaft aus Milieuperspektive / Anna Florl ; Robert Kretschmann. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 34 – 38

Frederking, Angelika: ILSE: eine Leitstelle als Koordinator von Mobilitätsangeboten in ländlichen Räumen / von Clara Prasser und Steffen Fleßa. - In: Der Landkreis. - 88. 2018, H. 3, S. 100 -101

Gallop, Geoff: Gesundheit in der Stadt und deliberative Demokratie / Geoff Gallop. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 15 – 18

Geißler, Jens: Die Zukunft der gesetzlichen Krankenversicherung jenseits von Digitalisierung und Automatisierung / Jens Geißler. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 3 – 16

Gewinnverbot bei krankenhausnahen Zweckbetrieben : Klärung der Zweifelsfragen für das "Gewinnverbot" in der Wohlfahrtspflege? / von Janina Dehe. - In: KU-Gesundheitsmanagement. - 87. 2018, H. 4, S. 68 - 70

Neumeier, Stefan: Haus- und Facharzterreichbarkeit in Deutschland : regionalisierte Betrachtung auf Basis einer GIS-Erreichbarkeitsanalyse / Stefan Neumeier. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 39 – 45

Philipsborn, Peter von: Weg von verstaubten Klischees: öffentlicher Gesundheitsdienst / Peter von Philipsborn. - In: Deutsches Ärzteblatt: Ausgabe B. - 2018, H. 8, S. 280 – 281

[Schwerpunkt:] Tierseuchenprävention. - In: Eildienst Landkreistag Nordrhein-Westfalen. – 2018, H. 3, S. 112 – 127

[Zur Diskussion gestellt:] Wie könnte ein effizientes und solidarisches Gesundheitssystem funktionieren? : Diskussion um die Krankenversicherung / Thomas Drabinski ; Doris Pfeiffer ; Stefan Greß ; Mathias Kifmann. - In: ifo Schnelldienst. - 71.2018, H. 5, S. 3-17

Zusammenarbeit zwischen räumlicher Planung und öffentlichem Gesundheitsdienst / Paula Quentin ; Tanja Brüchert ; Sabine Baumgart ; Gabriele Bolte. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 19-22

Erholung / Freizeit / Sport

Barabasch, Beate: Da bewegt sich was : Sport und Freizeit in den Kommunen / Beate Barabasch ; Vanessa Braun und Josefine Paul. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 30 – 32

BISp-Jahrbuch : Forschungsförderung 2016/17 / Hrsg. Bundesinstitut für Sportwissenschaft. - Stand Dezember 2017. - Hellenthal : Strauß, 2018. - 363 S. : III., graph. Darst. ISBN 978-3-86884-634-8 € 48

Blum, Siggi: Wie man Vereine und eingefahrene Ansichten öffnet : Integration durch Sport / Siggi Blum und Barbara Konarska. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 33 – 35

Bose, Silvia: Sport für alle : Breiten- und Spitzensport in der Kommune / Silvia Bose und Klaus Rees. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 42 - 43

Falsehr, Hans: Sicherheit im Sport : auch in den Amateurligen gilt: "Keine Gewalt!" / Hans Falsehr und Heiner Baumeister. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 89 – 91

Geulen, Reiner: Unionsrechtliche Grenzen der staatlichen Sportförderung / Reiner Geulen. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1663 – 1666

Halblaub Miranda, Marianne: Potenziale für die Planung und Gestaltung von gesundheitsfördernden Freiräumen / Marianne Halblaub Miranda; Gladys Vásquez Fauggier; Martin Knöll. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10.2018, H. 1, S. 2-6

Muri, Gabriela: In der Stadt und vor dem Haus: Chancen für Begegnung und Bewegung im Alltag / Gabriela Muri; Sabine Friedrich. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 11 – 14

Sicherheit und Kommunikation bei Fußballgroßveranstaltungen: Praxishandbuch für Akteure im Netzwerk der Sicherheitsgewährleistung / hrsg. von Thomas Kubera (Hrsg.). Bearbeitet von Harald Auerbach ... - Stuttgart [u. a.]: Boorberg, 2018. - 588 S.: III., graph. Darst. ISBN 978-3-415-06169-9 € 56

Starker Sport, starke Kommunen / Positionspapier des Deutschen Städte- und Gemeindebundes vom 2. November 2017. - In: NST-Nachrichten. - 46. 2018, H. 1, S. 5 – 12

Frauenpolitik / Gender / Diversity

Burow, Norma: Frauenanteil in Aufsichtsräten steigt, weitere Instrumente für die Gleichstellung gefragt / von Norma Burow; Alexandra Fedorets und Anna Gibert. - In: Wochenbericht / DIW Berlin. - 85. 2018, H. 9, S. 149 – 156

Franzke, Bettina: Karriereaspiration von Frauen im öffentlichen Dienst: Handlungsempfehlungen nach einer explorativen Studie / Bettina Franzke und Anna Kirschbaum. - In: Der öffentliche Dienst. - 71. 2018, H. 3, S. 53 – 60

Schmidt-Stanojevic, Jutta: Weil ich ein Mädchen bin : Gender-Mainstreaming im Sport / Jutta Schmidt-Stanojevic. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 36 – 37

Wege, Julia: Das (un-)sichtbare Feld der Prostitution : Gemeinwesenarbeit und Streetwork als methodische Zugänge / Julia Wege. - In: Soziale Arbeit. - 67. 2018, H. 3, S. 100 – 106

Städtebau / Bau- und Wohnungswesen

Altbauaktivierung: Strategien und Erfahrungen / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Mathias Metzmacher. - Bonn: BBSR, 2018. - 30 S.: III., Kt. ISBN 978-3-87994-221-3

http://epflicht.ulb.uni-bonn.de/download/pdf/387821?originalFilename=true

Anders, David: Reichweite der Feststellungswirkung der Baugenehmigung / David Anders. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 7, S. 294 - 299

Arndt, Malte: Auswirkungen des neuen UmwRG auf die Bauleitplanung / von Malte Arndt. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 3, S. 90 – 95

Asendorf, Olaf: Die Beständigkeit des öffentlichen Bauens : zur Kontinuität einer Baubeamtenlaufbahn vom Kaiserreich bis zur Bundesrepublik / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Autor Olaf Asendorf. - Bonn : BBSR, 2018. - 46 S. : III.

ISBN 978-3-87994-220-6

Baisch, Christine: Stadtumbau "befördern": Beitrag der Städtebauförderung zur Aktivierung von Wohnraum in Baden-Württemberg / Christine Baisch und Vera Völker. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 135 – 141

Beyer, Christian: Flächen gewinnen durch Innenentwicklung / Christian Beyer und Beate Schaubhut. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 150

Binkele, Andreas: Kommunale Gestaltungsbeiräte : ein Beitrag zum guten Planen und Bauen vor Ort / Andreas Binkele. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 146 – 147

Blank, Christian: Integration Anerkannter in Wohnraum: eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe; Möglichkeiten der Kommunen / von Christian Blank. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 11, S. 403 – 405

Bochsler, Yann: Wohnversorgung von armutsbetroffenen Haushalten in der Schweiz : Auswirkungen unsicherer Wohnsituationen auf die Gesundheit / Yann Bochsler. - In: Forum Wohnen und Stadtentwicklung. - 10. 2018, H. 1, S. 7 – 10

Börstinghaus, Ulf: Die "Mietpreisbremse" in der Praxis : vom "Liebling der Politik" hin zum gerichtstatsächlichen Bewährungsprozess / Ulf Börstinghaus. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 10, S. 665 – 668

Brüning, Christoph: Bindungswirkung von Bürgerentscheiden in der Bauleitplanung / Christoph Brüning. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 5, S. 299 – 302

Brüning, Christoph: Funktion und Wirkung des Begründungserfordernisses bei Erlass einer Mietpreisbremseverordnung / von Christoph Brüning. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 6, S. 185 – 189

Denner, Alexandra: Flächenrecyclingpreis Baden-Württemberg: ausgezeichnete Beispiele für eine flächeneffiziente und nachhaltige Siedlungsentwicklung / Alexandra Denner. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 148 – 149

Franke, Jonathan: Handelsaktivitäten mit Mietwohnungsportfolios im Jahr 2017 auf niedrigem Niveau [Elektronische Ressource] : aktuelle Ergebnisse aus der BBSR-Datenbank Wohnungstransaktionen / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autor Jonathan Franke. - Bonn : BBSR, 2018. - 12 S. : Ill., graph. Darst., Kt. - (BBSR-Analysen kompakt [Elektronische Ressource] ; 2018,05)

ISBN 978-3-87994-136-0

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2018/ak-05-2018-dl.pdf? blob=publicationFile&v=2

Habermann, Andreas: Der "begründete Einzelfall" nach § 35 Abs. 4 Satz 2 BauGB / von Andreas Habermann. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 4, S. 128 – 131

Hirschfelder, Marcus: Die Neuregelung des Gesetzes zur Schaffung von Bündnissen für Investitionen und Dienstleistung im Saarland (BIDG) : zugleich eine Bestandsaufnahme / von Marcus Hirschfelder. - In: Saarländische Kommunalzeitschrift. - 68. 2018, H. 3, S. 35 – 37

Immobilienpreisentwicklungen in Deutschland [Elektronische Ressource]: Erkenntnisse aus dem Arbeitskreis Immobilienpreise am 16. Oktober 2017 in Bonn / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Bearb. Alexander Schürt. - Bonn: Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR), 2018. - 16 S.: Ill., graph. Darst., Kt. - (BBSR-Berichte kompakt [Elektronische Ressource]; 2018,1)

ISBN 978-3-87994-613-6

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/BerichteKompakt/2018-2022/bk-01-2018-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Jobs, Thorsten A.: Aktuelle Rechtsprechung zum Bauordnungsrecht der Länder Berlin und Brandenburg / A. Thorsten Jobs. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 6, S. 241- 251

Kraus, Stefan: Rechtsprechung des BayVGH zum öffentlichen Baurecht 2017: Teil 1, Bauordnungsrecht; Teil 2, Bauplanungsrecht / von Stefan Kraus. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 40. 2018, 1.//40. 2018, H. 4, S. 52 – 55. – 2.//40. 2018, H. 3, S. 92 - 95

Kümper, Boas: Raumordnung und Bauleitplanung: Regelungsbefugnisse der Raumordnung und Bindungswirkungen raumordnerischer Festlegungen für die Bauleitplanung / Boas Kümper. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 41. 2018, H. 2, S. 119 – 127

Markt für Wohnimmobilien 2017 [Elektronische Ressource]: Blitzumfrage des Deutschen Städtetags mit Prognose für 2018; Preise steigen, Umsätze nach Kaufverträgen konstant bis rückläufig / Hrsg. Deutscher Städtetag. Autoren/Autorinnen Nina Janke; Matthias Kredt. Ansprechpartner/in in der HGSt Hilmar von Lojewski; Eva Maria Niemeyer. - Köln, Berlin: DST, 2018. - 8 S.: graph. Darst. ISBN 978-3-88082-317-4

http://www.staedtetag.de/imperia/md/content/dst/veroeffentlichungen/mat/mat_markt_für_wohnimmobi lien_2017.pdf

Meyberg, Eckart: Wohnraum-Allianz Baden-Württemberg: bezahlbaren Wohnraum schaffen / Eckart Meyberg. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 130 – 132

Mohrenstein, André: Zur Anwendung und Bedeutung der Planerhaltungsvorschriften und des ergänzenden Verfahrens seit dem EAG Bau 2004: Ergebnisse einer empirischen Untersuchung in Nordrhein-Westfalen / André Mohrenstein; Reinhold Zemke. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 41. 2018, H. 2, S. 128 – 133

Mühlender, Thomas: Städtebauförderung "Leerstand nutzen - Lebensraum schaffen" in der Praxis : drei Bürgermeister berichten von ihren Erfahrungen bei der Umsetzung / von Thomas Mühlender und Petra Kramer. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 40. 2018, H. 2, S. 55 – 59

Müller, Michael Christian: Die Landesinitiative Baukultur Baden-Württemberg : Baukultur wirkt / Michael Christian Müller. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 142 – 145

Neupert, Paul: Leben im Tiny House : ein geeignetes Instrument gegen Wohnungsnot? / Paul Neupert. - In: Wohnungslos. - 60. 2018, H. 1, S. 14-19

Otto, Christian-W.: Neuregelungen über Ferienwohnungen / Christian-W. Otto. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 41. 2018, H. 3, S. 221 – 228

Petersen, Alexander: BauGB-Novelle 2017: Überblick, ausgewählte Fragestellungen zu § 13b BauGB und urbanem Gebiet / von Alexander Petersen. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 1.//40. 2018, H. 2, S. 48 – 52. - 2.//40. 2018, H. 3, S. 86 - 91

Rein, Stefan: Bericht zur Lage und Perspektive der Bauwirtschaft 2018 [Elektronische Ressource] / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autor Stefan Rein. - Bonn: BBSR, 2018. - 4 S.: graph. Darst. - (BBSR-Analysen kompakt [Elektronische Ressource]; 2018,01) ISBN 978-3-87994-132-2

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2018/ak-01-2018-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=3

Rein, Stefan: Regionale Entwicklungstendenzen in Zeiten einer regen Baukonjunktur [Elektronische Ressource]: aktuelle Ergebnisse der Bauvolumenrechnung für Deutschland / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autoren Stefan Rein; Christian Schmidt. - Bonn: BBSR, 2018. - 16 S.: graph. Darst. - (BBSR-Analysen kompakt [Elektronische Ressource]; 2018,02) ISBN 978-3-87994-133-9

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/2018/ak-02-2018-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=4

Rubel, Rüdiger: § 34 Abs. 1 BauGB: Grundlagen und Grenzen der Innenbereichsentwicklung / von Rüdiger Rubel. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 7, S. 403 – 410

Ruhstrat, Ekke-Ulf: wohnenPlus, Versorgung schwer vermittelbarer Wohnungsloser mit Normalwohnraum : ein Modellprojekt im Kreis Minden-Lübbecke / Ekke-Ulf Ruhstrat ; Axel Steffen. - In: Wohnungslos. - 60. 2018, H. 1, S. 10-14

Scheidler, Alfred: Die bauplanungsrechtliche Abgrenzung zwischen Innen- und Außenbereich mittels gemeindlicher Satzungen nach § 34 IV BauGB / Alfred Scheidler. - In: Kommunaljurist. - 15. 2018, H. 2, S. 41-45

Scheidler, Alfred: Schutz zentraler Versorgungsbereiche durch \S 34 III BauGB / Alfred Scheidler. - In: Kommunaljurist. - 14. 2017, H. 12, S. 366 - 370

Schink, Alexander: Die neue Baugebietskategorie : urbane Gebiete nach § 6 a BauNVO / Alexander Schink. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1641 – 1646

Schwarz-Dalmatin, Lidija: Innenentwicklung oder "Die Flächenfrage" : wie viel steht zur Verfügung und was kann überhaupt aktiviert werden? / Lidija Schwarz-Dalmatin. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 122 – 123

Sellner, Nora: Wohnungsnotfallhilfe im Los Angeles County: Housing First als integrierter Ansatz zur Bekämpfung von Wohnungslosigkeit; Erfahrungsbericht zur Realisierung von Housing First in den USA / Nora Sellner. - In: Wohnungslos. - 60.2018, H. 1, S. 6-10

Specht, Thomas: Ambulante Hilfe in Wohnungen: "Housing First" der ersten Stunde in Europa; ein Vergleich von "Housing First" und "Ambulanter Hilfe in Wohnungen" / Thomas Specht. - In: Wohnungslos. - 60. 2018, H. 1, S. 1-6

Starkregeneinflüsse auf die bauliche Infrastruktur: ein Projekt des Forschungsprogrammes "Zukunft Bau" des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz, Bau und Reaktorsicherheit (BMUB) durchgeführt vom Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung (BBSR) im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR) / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung (BBR). Wissenschaftliche Begleitung Bernhard Fischer. - Bonn: BBSR, 2018. - 86 S.: Ill., graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-87994-219-0

Stüer, Bernhard: Bauleitplanung: Rechtsprechung des BVerwG 2015 - 2017 / von Bernhard Stüer. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 4, S. 221 – 231

Stüer, Bernhard: Planungsrechtliche Zulässigkeit von Vorhaben : gemeindliches Einvernehmen ; Rechtsprechung des BVerwG 2015 - 2017 / von Bernhard Stüer und Eva-Maria Stüer. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 5, S. 294 – 302

Systematischer Praxiskommentar BauGB, BauNVO / hrsg. von Florian Rixner; Robert Biedermann; Jacqueline Charlier. Bearb. von Alexander Adam ... - 3., aktualisierte Aufl. - Köln: Bundesanzeiger-Verl., 2018. - LXXIX, 1785 S. - (Bau und Immobilien) ISBN 978-3-8462-0670-6 - ISBN 978-3-8462-0671-3 € 139

Waiblinger, Robert: Die Zukunft des Wohneigentums im prosperierenden Westen / Robert Waiblinger. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 124 – 129

Will, Martin: Bauplanungsrechtliche Unterrichtung gem. § 3 I 1 Hs. 1 BauGB mittels Internet: zur Bedeutung der Aufhebung von § 4 a VI 1 BauGB aF; zugleich ein Beitrag zu Grund und Grenzen der Zulässigkeit der fakultativen, ergänzenden Nutzung des Internets im Verwaltungsverfahren / Martin Will und Benjamin Ehlert. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 376 – 379

Zintl, Josef: Das gemeindliche Grundstücksgeschäft in der jüngeren Rechtsprechung des BGH / Josef Zintl und Jan Singbartl. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1676 – 1677

Raumordnung / Regionalentwicklung

Erbguth, Wilfried: Zur Fortentwicklung der Öffentlichkeitsbeteiligung im räumlichen Planungs- und Zulassungsrecht / von Wilfried Erbguth. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 4, S. 121 – 127

Geodätischer Raumbezug von GNSS-Messungen : der Beitrag des BKG zur Realisierung 2016 / Yüksel Altiner und James Perlt. - In: zfv Zeitschrift für Geodäsie, Geoinformation und Landmanagement. - 143. 2018, H. 2, S. 114 – 120

Halder, Herbert: Ein Spitzenprodukt der Strukturförderung im ländlichen Raum : "Spitze auf dem Land" / Herbert Halder und Joachim Müller-Bremberger. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 4, S. 133 – 134

Kümper, Boas: Die Pflicht zur Anpassung der Bauleitpläne an die Ziele der Raumordnung : Stand der Dogmatik und verbleibende Fragen / von Boas Kümper. - In: Verwaltungsarchiv. - 109. 2018, H. 1, S. 63 – 95

Maier, Georg: Regionalentwicklung mit System / Georg Maier ; Klaus Wierwille. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 17 – 19

Raumordnungsbericht 2017 [Elektronische Ressource] : Daseinsvorsorge sichern / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Wissenschaftliche Leitung Michael Zarth. - Bonn , 2017. - 140 S. : graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-87994-216-9

http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/Sonderveroeffentlichungen/2017/rob-2017-final-dl.pdf?__blob=publicationFile&v=7

Umweltschutz / Naturschutz / Landschaftspflege

Albers, Holger: Es knackt im Wald / Holger Albers. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 11, S. 22 – 24

Bauer, Catherina: Bepflanzte Retentionsflächen : wie Feuchtwiesen das Schöne mit dem Nützlichen verbinden / Catherina Bauer. - In: Stadt und Grün. - 67. 2018, H. 3, S. 30 – 34

Bindert, Mark: Schädliches Plastik-Grün?: Trend zu Kunstrasenplätzen / Mark Bindert. - In: AKP. - 39. 2017, H. 2, S. 40 – 41

Buchheister, Joachim: Rechtsprechungsreport zum Umweltrecht / von Joachim Buchheister. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 4, S. 201 – 206

Ewer, Wolfgang: Grenzüberschreitender Atomausstieg? : zur Möglichkeit der Unterbringung der Lieferung von Kernbrennstoffen an Kernkraftwerke im europäischen Ausland / Wolfgang Ewer und Tobias Thienel. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 3, S. 150 – 155

Floß, Andre: Freiraumgestaltung auf Konversionsflächen in Osnabrück : erfolgreiche Bürgerbeteiligungen an Konversionsprozessen / Andre Floß. - In: Stadt und Grün. - 67. 2018, H. 3, S. 52-56

Franzius, Claudio: Baustellen des Umweltrechtsschutzes / von Claudio Franzius. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133.2018, H. 7, S. 410 - 417

Frenz, Walter: Vorhabensperre durch das Standortauswahlgesetz? / von Walter Frenz. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 5, S. 285 – 294

Füßer, Klaus: Rechtsprobleme bei Unterschutzstellung des Grünen Bandes Thüringen / von Klaus Füßer und Katharina Nowak. - In: Thüringer Verwaltungsblätter. - 27. 2018, H. 3, S. 49 – 53

Heister, Hanns-Werner: Kraut und Rüben: Vielfalt durch Nutz- und Giftpflanzen; geplante Diversität und ungeplantes Unkraut in der Stadt / Hanns-Werner Heister. - In: Stadt und Grün. - 67. 2018, H. 3, S. 41-46

Herbst, Coralie: Die afrikanische Schweinepest : aktuelle Entwicklung und Maßnahmen / Coralie Herbst ; Toralf Bauch. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 104 – 107

Hofmann, Till: Pflegestrategien : Staudenpflanzungen im öffentlichen Grün ; mit richtiger Strategie Zeit sparen und Pflanzungen nachhaltig erhalten / Till Hofmann. - In: Stadt und Grün. - 67. 2018, H. 3, S. 23 – 29

Kemnitz, Barbara: Dynamische Staudenmischpflanzungen im Stadtgebiet Dresden : ein Erfahrungsbericht des Amtes für Stadtgrün und Abfallwirtschaft / Barbara Kemnitz. - In: Stadt und Grün. - 67. 2018, H. 3, S. 19 – 22

Kraus, Stefan: Baumschutz und Baumfällen / von Stefan Kraus und Rebecca Zettl. - In: Kommunalpraxis / Ausgabe Bayern. - 39. 2017, H. 11, S. 392 – 397

Krautzberger, Maria: Zukunftsweisende Umweltpolitik / von Maria Krautzberger. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 5, S. 273 – 276

Lütkes, Stefan: Die Novelle des Bundesnaturschutzgesetzes 2017 / Stefan Lütkes. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 3, S. 145 – 150

Meereis, Jürgen: Quartierskonzepte als kommunale Chance : Klima schützen, Quartiere entwickeln, Haushalt entlasten / Jürgen Meereis. - In: Die Gemeinde SHGT. - 70. 2018, H. 2, S. 41 – 44

Zu den möglichen Auswirkungen des Freihandelsabkommens CETA auf das Landmanagement und die Bodenpolitik in der Bundesrepublik Deutschland / Fabian Thiel. - In: zfv Zeitschrift für Geodäsie, Geoinformation und Landmanagement. - 143. 2018, H. 2, S. 100 – 108

Müggenborg, Hans-Jürgen: Sicherungsansprüche bei vergessenem Altbergbau nach ABG / Hans-Jürgen Müggenborg. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 3, S. 155 – 159

Reiß, Philipp: Von LED-Beleuchtung bis zum nachhaltigen Mobilitätskonzept : wie die Kommunalrichtlinie Klimaschutzmaßnahmen in Kommunen fördert / Philipp Reiß und Greta Link. - In: Bayerischer Gemeindetag. -2018, H. 3, S. 92-94

Ruß, Sylvia: Der besondere Artenschutz beim Netzausbau / Sylvia Ruß ; Frank Sailer. - In: Natur und Recht. - 39. 2017, H. 7, S. 440 – 446

Saurer, Johannes: Klimaschutz global, europäisch, national: was ist rechtlich verbindlich? / Johannes Saurer. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 21, S. 1574 – 1579

Schlacke, Sabine: Die urbane Transformation zur Nachhaltigkeit : Herausforderungen für Städte und Gemeinden in Schleswig-Holstein / Sabine Schlacke. - In: Die Gemeinde SHGT. - 70. 2018, H. 2, S. 30 – 32

Wettern, Nina: Kommunaler Klimaschutz mit Vorbildfunktion / Nina Wettern. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 11, S. 10-13

Weyrauch, Bernhard: Der Umweltbericht nach der novellierten Anlage 1 zum BauGB / von Bernhard Weyrauch. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 3, S. 81 – 90

Willimzik, Hans-Friedrich: Tauben in der Stadt: eine Freude oder ein Problem? / von Hans-Friedrich Willimzik. - In: Saarländische Kommunalzeitschrift. - 68. 2018, H. 1, S. 12 – 14

Verkehr

Bauer, Heiko: "Fahren auf Sicht": bitte mit Vorstellung vom Ziel; Planung, Disposition und Betrieb müssen den Erfordernissen der Elektromobilität angepasst werden / Heiko Bauer. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 36 – 39

Brachvogel, Franziska: Bürger frühzeitig online an Planungen beteiligen: E-Partizipation, Big Data, Verkehr - wie passt das zusammen? / Franziska Brachvogel. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 20 – 21

Büchler, Markus: Verkehr - und noch mehr!: vom Verkehrs- und Mobilitätsverbund / Markus Büchler. - In: AKP. - 39. 2017, H. 2, S. 18 – 19

Buntinx, Odette: Belbus: Pooling-on-Demand in Belgien: Erfolgsfaktoren und Disposition eines der weltweit größten Rufbus-Systeme / Odette Buntinx; Christian Mehlert; Bernd Owald. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 40-43

Buthe, Bernd: Verkehrsbild Deutschland [Elektronische Ressource]: raumordnerische Beurteilung von Verkehrsinfrastrukturprojekten / Hrsg. Bundesinstitut für Bau-, Stadt- und Raumforschung im Bundesamt für Bauwesen und Raumordnung. Autoren Bernd Buthe; Thomas Pütz; Jens Staats. - Bonn: BBSR, 2018. - 24 S.: Ill., graph. Darst., Kt. - (BBSR-Analysen kompakt [Elektronische Ressource]; 2018.04)

ISBN 978-3-87994-135-3

 ${\it http://www.bbsr.bund.de/BBSR/DE/Veroeffentlichungen/AnalysenKompakt/analysenkompakt_node.html}$

Deuster, Jan: Urbane Seilbahnen: was bei Planung, Finanzierung und Bau zu beachten ist; rechtliche Voraussetzungen für ein alternatives Verkehrskonzept im ÖPNV / Jan Deuster; Tassilo Schiffer. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 22 – 28

Dörr, Heinz: Automatisierter Straßenverkehr und spurgebundener ÖPNV: Betroffenheiten, Verantwortlichkeiten und Klärungsbedarfe / Heinz Dörr; Viktoria Marsch; Andreas Romstorfer. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 58 – 65

Dutsch, Steffen: Amphibienbusse im ÖPNV?: unter welchen Bedingungen sie ein sinnvoller Bestandteil des ÖPNV sein können / Steffen Dutsch; Sven Wanstrath; Axel Wittstock. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 36 – 41

Fischer, Wolfgang: Die Mobilität der Zukunft / Wolfgang Fischer. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 17 – 19

Forschungsgesellschaft für Straßen- und Verkehrswesen: Jahresbericht 2017 / Forschungsgesellschaft für Straßen- und Verkehrswesen. - Köln . - 35 S. : Ill., graph. Darst. http://www.fgsv.de/fileadmin/pdf/Jahresbericht_2017.pdf

Gäfgen, Frank: Ziel: emissionsfreier ÖPNV: Wiesbaden stellt seine Linienbusflotte komplett auf Elektroantrieb um / Frank Gäfgen. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 29 – 31

Gorka, Marco: Fahrgäste schützen, nicht eherne Prinzipien : endlich Rechtssicherheit für die mobile Videosicherung / Marco Gorka. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 42-44

Günther, Jörg-Michael: Reichweite und Grenzen der Duldungspflichten von Straßenanliegern bei Straßenbäumen / Jörg-Michael Günther und Vivien Wefringhaus. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 2, S. 82 – 89

Huhn, Roland: Radverkehrssicherheit / von Roland Huhn. - In: Kommunalpraxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 13 - 20

Jansen, Holger: Bürgerbusse im Trend: Mobilitätskonzept nicht nur in Rheinland-Pfalz eine Erfolgsgeschichte / Holger Jansen; Ralph Hintz. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 51 – 53

Janssen, J. A. L.: Zum Stand des (((eTicket Deutschland : ein aktueller Überblick und Ausblick in die nähere Zukunft / J. A. L. Janssen. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 6 – 10

Jasper, Ute: Elektrobusse für Wiesbaden: ein außergewöhnliches Beschaffungsvorhaben / Ute Jasper; Laurence Westen. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 32 – 34

Käser, Boris: Strom statt Diesel: wie Verkehrsunternehmen durch innovative Energie-Beschaffungskonzepte von der Energiewende profitieren / Boris Käser. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 20 – 23

Kaler, Matthias von: Weiterer Rechtsetzungsbedarf beim automatisierten Fahren / Matthias v. Kaler und Sylvia Wieser. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 6, S. 369 – 373

Kirfel, Alexander: Der Begriff der "Serviceeinrichtung" in der Anwendung : aufsichts-, zugangs- und entgeltrechtlich / von Alexander Kirfel. - In: InfrastrukturRecht. - 15. 2018, H. 3, S. 74 – 81

König, Alexandra: Bedarfsgesteuerte ÖPNV-Bedienung aus Nutzersicht: Evaluation des Anruf-Autos in Rodenberg und des Ruf-Busses in Nuthe-Urstromtal auf Basis einer Befragung von Nutzern und Nicht-Nutzern / Alexandra König; Francine Meyer; Jan Grippenkoven. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 45-50

Kohoutek, Sven: Ansätze zur Smart Mobility: Mobilitätslösungen der Schweizer Post im Spannungsfeld zwischen "smarten" Themen und bezahlbarer Mobilität im Mehrwert / Sven Kohoutek. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 30 – 39

Kossak, Andreas: Automatisches Fahren, ÖPNV, geteilte Mobilität: Ergebnisse und Einschätzungen eines Symposiums in den Vereinigten Staaten / Andreas Kossak. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 29 – 35

Meier, Michael: Beteiligung Privater im Fernstraßenbau: Infrastrukturgesellschaft und Öffentlich-Private Partnerschaften auf dem Prüfstand / von Michael Meier. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 7, S. 268 – 278

Metz, Kurt: Der neue amerikanische Traum : der ÖPNV im Westen der USA / Kurt Metz. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 66 – 71

Mietzsch, Oliver: EuGH, zur Billigkeitskontrolle von Eisenbahninfrastrukturnutzungsentgelten / von Oliver Mietzsch; Bernd H. Uhlenhut und Carl-Friedrich Keding. - In: InfrastrukturRecht. - 15. 2018, H. 2, S. 57 - 63

Monopolkommission, Bahn 2017 : wettbewerbspolitische Baustellen. - In: Infrastruktur Recht. - 15. 2018, H. 3, S. 90-93

Müller, Jens: Digitale Produkte im ÖPNV: wie lassen sich Potenziale nutzen und Risiken minimieren / Jens Müller; Hendrik Koch. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 11 – 15

Müller, Toralf: Welche Anforderungen stellen E-Busse an Betriebshöfe? : die Verkehrsbetriebe Hamburg-Holstein auf dem Weg zum E-mobilen Unternehmen / Toralf Müller. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 24 – 27

Nießen, Nils: Taugliche Kriterien zur Qualitätsverbesserung : Pünktlichkeitskomponenten / Nils Nießen. - In: InfrastrukturRecht. - 15. 2018, H. 3, S. 86-90

Ontrup, Tim: Internet of ÖPNV: wie der flottenweite Abbau von Barrieren gelingen kann / Tim Ontrup. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 25 – 27

Rebler, Adolf: Neues aus dem Straßenverkehrsrecht 2016/2017 / von Adolf Rebler. - In: Kommunal-praxis / Spezial. - 18. 2018, H. 1, S. 7-13

Schmitz, Martin: Auf dem Weg zu einer emissionsfreien Mobilität : Zwischenbilanz aus Sicht des ÖV / Martin Schmitz. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, Sonderheft Elektrobusse, S. 6 – 8

Schnieder, Lars: Sachkundige Personen und Stellen: BOStrab-Novelle verschärft die Anforderungen / Lars Schnieder. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 53 – 57

Schucht, Carsten: Moderne Mobilität im Fokus des europäischen Technikrechts: Herausforderungen, Schnittstellen und Weichenstellungen / Carsten Schucht. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 29. 2018, H. 2, S. 141 – 146

Spieth, Wolf Friedrich: Zur Beschleunigung der Genehmigungsverfahren von Eisenbahnbrücken / von Wolf Friedrich Spieth; Lina Joana Hantelmann und David Stadermann. - In: InfrastrukturRecht. - 15. 2018, H. 3, S. 81 – 85

Staebe, Erik: Das "Vierte Eisenbahnpaket" der EU und der deutsche Regulierungsrahmen / Erik Staebe. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 29. 2018, H. 2, S. 146 – 152

Timmann, Martin: Auf allen Kanälen: Multi-Channel-Vertrieb im ÖPNV / Martin Timmann. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 28 – 29

Vahle, Jürgen: Das Verkehrszeichen: Rechtsnatur, Voraussetzungen, Durchsetzung und Rechtsschutz / Jürgen Vahle. - In: Deutsche Verwaltungspraxis. - 69. 2018, H. 3, S. 83 – 89

Wagner, Volker: Automatisiertes Fahren : die StVG-Novelle unter Berücksichtigung der Empfehlungen des Arbeitskreises II des 56. Verkehrsgerichtstages in Goslar / von Volker Wagner. - In: BADK-Information. -2018, H. 1, S. 25-28

Ziesmann, Tim: Wie sehen Fahrgäste Fußballfans im ÖPNV: Ergebnisse einer bundesweiten Fahrgastbefragung / Tim Ziesmann. - In: Der Nahverkehr. - 35. 2017, H. 11, S. 54 – 59

Zuck, Holger: Korrekturen bei den Ausgleichsmitteln: Kommunalisierung des § 45a PBefG in Baden-Württemberg / Holger Zuck. - In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 48 – 52

Versorgung / Entsorgung / Öffentliche Einrichtungen

Fischer, Susanne: Abfallvermeidung als Geschäftsfeld / Susanne Fischer und Henning Wilts. - In: Müll und Abfall. - 49. 2017, H. 8, S. 388 – 395

Frenz, Walter: Energiewende zwischen Beihilfenverbot und Artenschutz : EU- oder nationale Bürokratie? / Walter Frenz. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 21, S. 1579 – 1584

Frenz, Walter: Übertragung des BVerwG-Urteils vom 30.06.2016 auf andere Bestimmungen: Regelbeispiele nach § 17 Abs. 3 S. 3 Nr. 2, 3 KrWG, gewerbliche und gefährliche Abfälle / von Walter Frenz. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 4, S. 131 – 136

Fülbier, Viktoria: Der Beurteilungsspielraum in § 18 a LuftVG im Lichte des Windenergieausbaus : Voraussetzungen und Reichweite / Viktoria Fülbier. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 7, S. 453 – 457

Gieseler, Jens: Deponieabdichtung und grüne Energie mit einem Dach / Jens Gieseler. - In: Innovative Verwaltung. - 39.2017, H. 11, S. 20-21

Gödeke, Sönke: Möglichkeiten und Grenzen innovativer Geschäftsmodelle kommunaler Energieversorgungsunternehmen / von Sönke Gödeke ; Sebastian Jördening. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2018, H. 3, S. 109 – 114

Hinsch, Andreas: Raumplanung im Bestand: Repowering von Windenergieanlagen; neue Aufgabe für Vorbehaltsgebiete in der Konzentrationsplanung? / von Andreas Hinsch. - In: Zeitschrift für öffentliches Recht in Norddeutschland. - 21. 2018, H. 3, S. 89-97

Identifikation von Potenzialen der stofflichen Verwertung am Beispiel der Stadt Bottrop / Tobias Althoff ; Ralf Holzhauer ; Uwe Wolters und Carsten Sußmann. - In: Müll und Abfall. - 50. 2018, H. 2, S. 77 – 83

Kubitza, Marc Philip: Die Gewässeraufsicht gemäß § 100 Abs. 1 S. 2 Wasserhaushaltsgesetz : Opportunitäts- oder Bewirtschaftungsermessen? / Marc Philip Kubitza. - In: Natur und Recht. - 40. 2018, H. 2, S. 89 – 92

Otto, Sven-Joachim: Stadtwerke 2030: Perspektiven der Branche / Sven-Joachim Otto und Elke Beermann. - In: Kommunalpolitische Blätter. - 70. 2018, H. 3, S. 28 – 29

Perspektiven der vertiefenden Bürgerintegration in Abfallwirtschaftsprozesse : Ergebnisse einer Bürgerbefragung in raumstrukturtypischen Versuchsgebieten des Ruhrgebietes / Tobias Althoff ; Simon Sadowski ; Ralf Holzhauer und Klaus Kortmann. - In: Müll und Abfall. - 50. 2018, H. 3, S. 127 – 132

Pichl, Josefine: Die Zukunft unseres Mülls : demografische Entwicklung und Abfallwirtschaft / Josefine Pichl und Maic Verbücheln. - In: AKP. - 39. 2017, H. 2, S. 44 – 45

Reinhardt, Michael: Trial and Error: die WHG-Novelle 2017 zum Hochwasserschutz / Michael Reinhardt. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 21, S. 1585 – 1590

Schubert Dino: Zukunfts- und zielorientierte Steuerung von Bauhöfen / Dino Schubert ; Jens Kirstein. - In: Innovative Verwaltung. - 40. 2018, H. 3, S. 30 – 33

Uibeleisen, Maximilian: Der wirtschaftliche Betrieb von Erneuerbare-Energien-Anlagen außerhalb des EEG-Förderrahmens: PPAs als Konkurrenz zum System stattlicher Fördergelder / von Maximilian Uibeleisen und Simon Groneberg. - In: Recht der Energiewirtschaft. – 2018, H. 3, S. 114 – 123

Vesenmaier, Angela: Emmissionsmessungen an Bioabfallbehandlungsanlagen / Angela Vesenmaier; Martin Reiser und Martin Kranert. - In: Müll und Abfall. - 50. 2018, H. 3, S. 112 – 116

Wagner, Robert: Klimabilanz der Wertschöpfung pflanzlicher Reststoffe zu Biokohle und Biokohlesubstraten: Ergebnisse des TerraBoGa Projektes zur Schließung von Stoffkreisläufen im Botanischen Garten Berlin-Dahlem / Robert Wagner; René Schatten und Konstantin Terytze. - In: Müll und Abfall. - 50. 2018, H. 3, S. 133 – 140

Webersinn, Michael: Das Verpackungsgesetz : Aufbruch in die Wertstoffwirtschaft? / von Michael Webersinn. - In: Umwelt- und Planungsrecht. - 38. 2018, H. 3, S. 96 – 101

Wirtschaft / Strukturplanung / Gewerbe

Assmann, Dirk: Ende oder Neustart : Perspektiven der Clusterpolitik / Dirk Assmann ; Holger Floeting. - Berlin : Difu, 2018. - 91 S. : graph. Darst., Kt. - (Difu-Impulse ; 2018,2) ISBN 978-3-88118-613-1 € 15

Brauneck, Jens: Ausländische Direktinvestitionen nur mit Einverständnis der EU-Kommission? / Jens Brauneck. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 29. 2018, H. 5, S. 188 – 195

Delcuvé, Frederic: Schulbenotung von Angeboten: Roma locuta, causa finita? / Frederic Delucuvé. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 11, S. 646 – 651

Dietl, Fabian: Der kommunale Aufsichtsrat : Chance oder Pflicht? / Fabian Dietl und Philipp Bacher. - In: Kommunaljurist. - 15. 2018, H. 2, S. 45 – 49

Genossenschaften und Kommunen [Elektronische Ressource] : erfolgreiche Partnerschaften / Hrsg. Deutscher Städte- und Gemeindebund ; Deutscher Genossenschafts- und Raiffeisenverband. Red. Carsten Hansen ; Miriam Marnich. Autoren Julia Veßhoff ; Andreas Wieg. - Berlin , 2018. - 27 S. : Ill., graph. Darst. - (DStGB-Dokumentation ; 146)

https://www.dstgb.de/dstgb/Homepage/Publikationen/Dokumentationen/Nr.%20146%20-%20Genossenschaften%20und%20Kommunen%20%E2%80%93%20Erfolgreiche%20Partnerschafte n/Doku146_Genossenschaften_v3.pdf

Hattenhauer, Daniela: Die Wirtschaftlichkeit als treibende Kraft in der historischen Entstehung von Vergabeverfahren und ihre Bedeutung im heutigen Vergaberecht / Daniela Hattenhauer ; Clemens Butzert. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 41. 2018, H. 3, S. 229 – 233

Jahreswirtschaftsbericht 2018 [Elektronische Ressource] : wirtschaftlich gestärkt in die Zukunft / Hrsg. Bundesministerium für Wirtschaft und Energie. - Berlin : BMWI, 2018. - 80 S. : III., graph. Darst. http://www.bmwi.de/Redaktion/DE/Publikationen/Wirtschaft/jahreswirtschaftsbericht-2018.pdf?__blob=publicationFile&v=12

Kaak, Roman: Aktuelle Herausforderungen für Stadt- und Gemeindewerke / Roman Kaak. - In: Die Gemeinde SHGT. - 70. 2018, H. 2, S. 33 – 35

Klimke-Stripf, Bettina: Parteiproporz statt Kompetenz?: eine Untersuchung zur Aufsichtsratsbesetzung in öffentlichen Unternehmen und den Einflussmöglichkeiten des städtischen Beteiligungsmanagements / Bettina Klimke-Stripf; Michèle Morner. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 17 – 26

Knauff, Matthias: Ausschreibungen im Energierecht: Problemlösungsinstrument oder bürokratischer Irrweg? / Matthias Knauff. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 21, S. 1591 – 1595

Lenz, Christofer: Wie der EuGH entscheiden sollte : Direktvergabe: richtige Antworten auf die Vorlage des OLG Düsseldorf / Christofer Lenz ; Corina Jürschik. -In: Der Nahverkehr. - 36. 2018, H. 3, S. 44 – 47

Ludwigs, Markus: Rechtsfragen der Sharing Economy am Beispiel der Modelle Uber und Airbnb / Markus Ludwigs. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 36. 2017, H. 22, S. 1646 – 1653

Meixner, Rüdiger: Wettbewerbsregistergesetz : Korruptionsprävention im Vergabeverfahren / von Rüdiger Meixner. - In: Deutsches Verwaltungsblatt. - 133. 2018, H. 4, S. 215 – 221

Mühle, Jan: Die Entwicklung des europäischen Kartellrechts 2017 / Jan Mühle und Andreas Weitbrecht. - In: Europäische Zeitschrift für Wirtschaftsrecht. - 29. 2018, H. 5, S. 181 – 188

Pinkenburg, Günther: Teilweise Rückforderung von Zuwendungen im Falle unterbliebener Losbildung bei Feuerwehrfahrzeug-Beschaffung / Günther Pinkenburg und Thomas Zawadke. - In: Neue Zeitschrift für Baurecht und Vergaberecht. - 18. 2017, H. 11, S. 651 – 654

Portz, Norbert: Allianz für Innenstädte : Ortskerne und örtlichen Einzelhandel beleben / von Norbert Portz. - In: Saarländische Kommunalzeitschrift. - 68. 2018, H. 3, S. 30 – 34

Sack, Detlef: Institutioneller Wandel der europäischen Industrie- und Handelskammern im Vergleich / Detlef Sack. - In: Der moderne Staat. - 10. 2017, H. 2, S. 271 – 289

Schmidt, Tobias: Wenn der Standort wüsste, was er weiß ... / Tobias Schmidt ; Peter Vieregge. - In: Innovative Verwaltung. - 40.2018, H. 3, S. 40-43

Schulz, Sönke E.: Inhouse-Vergabe in der öffentlichen Verwaltung : von Müttern, Schwestern, Enkeln und Halbgeschwistern / Sönke E. Schulz. - In: Zeitschrift für deutsches und internationales Bau- und Vergaberecht. - 41. 2018, H. 2, S. 134 – 140

[Thema:] Gewerbeflächen. - In: Städte- und Gemeinderat. - 72. 2018, H. 3, S. 6 – 25

Trautner, Wolfgang E.: Vergaberecht 2017 : die Reform kommt ins Stottern / von Wolfgang E. Trautner und Tanja Turner. - In: BADK-Information. – 1.//2018, H. 1, S. 12 – 24

Finanzen / Steuern / Haushalt

Achelpöhler, Wilhelm: Im Kreis der Wissenden : Steuerakten-Einsicht von Gemeinderäten / Wilhelm Achelpöhler. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 22 – 23

Anders, Rudolf: Die niedersächsische Kommunalhaushalts- und Kassenverordnung (KomHKVO): Anmerkungen zur Neubekanntmachung vom 18. April 2017 / Rudolf Anders. - In: Der Gemeindehaushalt. - 119. 2018, H. 12, S. 279 – 285

Baldauf, Uwe: Umsatzbesteuerung von juristischen Personen des öffentlichen Rechts auf Grundlage der Neuregelung des § 2b UStG: Kurzanalysen und Beispielsammlung / Uwe Baldauf. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 68. 2018, H. 3, S. 55 – 61

Bergmann, Marie: Cybersicherheit in der Buchhaltung: Herausforderungen aus der Sicht der externen Finanzkontrolle des Bundes / Marie Bergmann; Inga Schedler. - In: Verwaltung & Management. - 24. 2018, H. 1, S. 27 – 32

Beyer, Florian: Steuerungsmöglichkeiten in der Kameralistik: Kostenrechnung durch Nutzung vorhandener Daten / Florian Beyer und Jürgen Holdenrieder. - In: Der Gemeindehaushalt. - 119. 2018, H. 12, S. 265 – 267

Beyer, Florian: Die Vermögensauskunft als Kristallisationspunkt im Vollstreckungsverfahren? / Ralf Klomfaß. - In: Der Gemeindehaushalt. - 119. 2018, H. 12, S. 267 – 278

Busch, Manfred: Politischer Sprengstoff: Grundsteuer-Reform / Manfred Busch. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 50 – 51

Deutsche Bundesbank <Frankfurt, Main>: Geschäftsbericht 2017 / Deutsche Bundesbank. - Frankfurt am Main , [2018]. - 79 S. : graph. Darst. ISSN 0070-394X - ISSN 1861-5686

Driehaus, Hans-Joachim: Jenseits des Gesetzes? / Hans-Joachim Driehaus. - In: Hessische Städteund Gemeinde-Zeitung. - 68. 2018, H. 3, S. 72 – 80

During, Dirk: E-Rechnung: Erfahrungen aus dem Live-Betrieb / Dirk During. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 15 – 17

Fritsche, Ingo: Ausgleichsansprüche bei fehlerhaft vereinnahmten Gewerbesteuern : zugleich Besprechung zu OLG Jena, Urt. v. 29.8.2016 - 3 U 932/15 / Ingo Fritsche und Stefan Fritsche. - In: Landes-und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 6, S. 258 – 265

Gnädinger, Marc: Hundesteuer: Relevanz bei hessischen Kommunen / Marc Gnädinger; Stephan Schneider und Felix Volk. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 68. 2018, H. 3, S. 65 – 66

Handlungsbedarf in der deutschen Steuerpolitik / Clemens Fuest. - In: ifo Schnelldienst. - 71. 2018, H. 6, S. 8 – 13

Heine, Peter: Ergebnisse der 152. Sitzung des Arbeitskreises Steuerschätzungen / von Peter Heine. - In: Kommunale Steuer-Zeitschrift. - 67. 2018, H. 2, S. 21 – 31

Hilgers, Dennis: Sind die EU-Staaten bereit für die EPSAS? [Elektronische Ressource]: die European Public Sector Accounting Standards und die Harmonisierung des öffentlichen Rechnungswesens aus Sicht europäischer Experten / Autoren Dennis Hilgers; Markus Frintrup; Christian Raffer. KPMG AG Wirtschaftsprüfungsgesellschaft; Institut für den öffentlichen Sektor e.V.; T-Systems International GmbH. - Berlin: KPMG, 2018. - 43 S.: graph. Darst.

http://hub.kpmg.de/epsas?utm_campaign=EPSAS&utm_source=aem

Hornung, Anton: Rechtsprechung des Bundesgerichtshofs zur ZPO-Zwangsvollstreckung im Jahr 2016 / Anton Hornung. - In: Kommunal-Kassen-Zeitschrift. - 1.//68. 2017, H. 9, S. 193 – 196. - 2.//68. 2017, H. 11, S. 244 - 246. - 3.//68. 2017, H. 12, S. 269 - 274

Klein, Martin: Konsolidierung und neue Risiken: zur Haushaltsentwicklung der Kreise und der Landschaftsverbände im Jahr 2017 / von Martin Klein und Kai Zentara. - In: Eildienst Landkreistag Nordrhein-Westfalen. – 2018, H. 3, S. 102 – 111

Koehler, Ulrich: Kalkulation von Gebühren der Freiwilligen Feuerwehr / Ulrich Koehler. - In: Landesund Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 10, S. 447 – 451

Kommunalfinanzbericht Metropole Ruhr 2017 [Elektronische Ressource]: Konsolidierung schreitet voran, Tragfähigkeit aber nicht gesichert / hrsg. vom Regionalverband Ruhr, Bereich Wirtschaftsführung. Redaktionelle Betreuung Adrienne Eckei. Verfasst von Martin Junkernheinrich; Gerhard Micosatt. Unter Mitarb. von Maximilian Allmer. - Essen: RVR, 2017. - 147 S.: graph. Darst., Kt. ISBN 978-3-939234-30-2

http://www.metropoleruhr.de/fileadmin//user_upload/metropoleruhr.de/01_PDFs/Aktuelles_Presse/PD F_Download_2017/2018_02_19_Kommunalfinanzbericht.pdf

Macher, Ralf: Erfahrungsbericht der Stadt Essen über die Zusammenarbeit mit privaten Inkassounternehmen / Ralf Macher und Norbert Meier. - In: Kommunal-Kassen-Zeitschrift. - 1.// 69. 2018, H. 3, S. 55 – 59. - 2.// 69. 2018, H. 4, S. 82 - 87

Mähring, Matthias: Die Erhebungsrechte des Bundesrechnungshofes im Lichte des neuen Art. 114 II GG: von der Verwaltungs- zur Finanzakzessorietät bei Erhebungen der externen Finanzkontrolle des Bundes im fremden Verwaltungsraum / Matthias Mähring und Dirk Schulte. - In: Neue Zeitschrift für Verwaltungsrecht. - 37. 2018, H. 5, S. 279 – 287

Meier, Norbert: Gemeindliches Schuldscheindarlehen an eine kommunale Beteiligungsgesellschaft: Chancen und Risiken der Umwandlung des Gesellschaftsdarlehens in Eigenkapital / Norbert Meier. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 68. 2018, H. 2, S. 33 – 36

Müller, Horst: Straßenbaulast und Widmung: Voraussetzungen für das Entstehen von Straßenausbaubeiträgen für Ortsstraßen in Bayern / von Horst Müller. - In: Bayerische Verwaltungsblätter. - 149. 2018, H. 4, S. 117 – 119

Pfaff, Donovan: Elektronische Rechnung erfolgreich einführen / Donovan Pfaff. - In: Innovative Verwaltung. - 39. 2017, H. 10, S. 10 – 14

Plewka, Harald: Die Entwicklung des Steuerrechts im zweiten Halbjahr 2017 / Harald Plewka. - In: Neue juristische Wochenschrift. - 71. 2018, H. 9, S. 595 – 600

Qualitätsmanagement in der kommunalen Rechnungsprüfung : ein stufenweises Vorgehen, von der Selbstbewertung zum Peer Review / KGSt. Manfred Pook ; Norbert Wilken ... - Köln : KGSt, 2018. - 73 S. : graph. Darst. - (KGSt-Bericht ; 2018,01)

Rainer, Sebastian: Sanierungsgewinn: Status Quo aus Sicht der Kommunalverwaltung / Sebastian Rainer. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 68. 2018, H. 2, S. 25 – 32

Ronnecker, Stefan: Bodenwertsteuer als Reformmodell für die Grundsteuer: eine Bewertung aus kommunaler Sicht / Stefan Ronnecker. - In: Zeitschrift für Kommunalfinanzen. - 68. 2018, H. 3, S. 49 – 54

Ruff, Erwin: Abrechnung der Bordsteine beim Straßenausbaubeitrag / Erwin Ruff. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 10, S. 451-453

Saliger, Frank: Probleme der Haushaltsuntreue de lege lata und de lege ferenda / Frank Saliger; Theresa Schweiger. - In: Zeitschrift für Gesetzgebung. - 33.2018, H. 1, S. 16-34

Schaller, Hans: Neues Register zum Schutz des öffentlichen Wettbewerbs / Hans Schaller. - In: Landes- und Kommunalverwaltung. - 27. 2017, H. 10, S. 440 – 447

Schilling, Florian: Unterschiedliche Modelle der Grundsteuer : Vergleich der Besteuerung von Grundstücken in der EU / ein Beitrag von Florian Schilling. - In: Europa kommunal. - 42. 2018, H. 2, S. 22 – 24

Schulz, Sönke E.: Weg frei nach Karlsruhe : das schleswig-holsteinische FAG vor dem Bundesverfassungsgericht? / von Sönke E. Schulz. - In: Zeitschrift für öffentliches Recht in Norddeutschland. - 21. 2018, H. 3, S. 97 – 101

Schwarz, Kyrill-Alexander: Unterstützung regionaler Daseinsvorsorge durch den Bund? / von Kyrill-A. Schwarz. - In: Die öffentliche Verwaltung. - 71. 2018, H. 4, S. 125 – 133

Sprudelnde Einnahmen, große Herausforderungen: Erwartungen an eine zukunftsfähige Steuer- und Finanzpolitik / Franz Josef Pschierer. - In: ifo Schnelldienst. - 71. 2018, H. 6, S. 14 – 15

Stopper, Jochen: Um jeden Preis? : Öffentlichkeit von Haushaltsberatungen / Jochen Stopper. - In: AKP. - 39. 2018, H. 2, S. 49

Wixforth, Jürgen: Ausgaben der Länder in zukunftsorientierten Aufgabenbereichen / Jürgen Wixforth. - In: Wirtschaftsdienst. - 98. 2018, H. 2, S. 129 – 136

Statistik

Michel, Nicole: Zensus 2021 : Zensusvorbereitungsgesetz leitet die nächste Zensusrunde ein ; nationale Rechtsgrundlage ermöglicht Vorbereitung des Zensus 2021 / Nicole Michel. - In: Die Gemeinde BWGZ. - 141. 2018, H. 3, S. 118 – 121